

RESULTADO DE LAS ELECCIONES MUNICIPALES

ENORME FRACASO DE LA CONJUNCIÓN

Republicanos y socialistas son derrotados en Madrid, Valencia, Sevilla, Bilbao, Badajoz y otras capitales.

EN MADRID

CENTRO

Cuatro candidatos para un solo puesto. El ministro de la Gobernación y el alcalde, votan. Suplantaciones. Triunfa el candidato monárquico.

Luchaban por este distrito D. Ulpiano Oliveros, monárquico; D. Gregorio Encina, de la conjunción republicano-socialista; don Juan Alvarez, radical, y D. Manuel Caldero, del Centro de Hijos de Madrid.

Se constituyeron las Mesas puntualmente, estando la votación desanimada en las primeras horas de la mañana.

En la Sección 14 (calle de Poncejos) votó a las diez y cuarto el Sr. Barroso, a quien le ofrecieron una candidatura republicana, que el ministro de la Gobernación rehusó.

Con el teniente de alcalde del distrito, C. Pindado, hicieron lo mismo, por lo que mandó detener al gracioso repartidor de la candidatura republicana.

El alcalde también accedió a emitir sufragio en este colegio.

Al constituirse en el la Mesa se encontraron con que no había muebles, teniendo que mandar a buscarlos.

En este distrito se detuvieron a muchos electores falsos, de los cuales quedaron hasta última hora en la Comisaría unos seis.

En la Sección 6.ª fue detenido, a petición de un candidato radical alto y belicoso, un azabate que intentaba votar.

Por cierto que este candidato llevó un notario a dicho colegio.

En la 4.ª ocurrió un caso graciosísimo. Un sujeto de unos veinte años intentó votar por un cartero. Este, que formaba en la fila detrás de él, le dió el alto, suscitándose entre ambos un debate acerca de la identidad de cada uno, que terminó llevando al fresco a la Comisaría. El cartero, libre ya de su infortunio, pudo depositar la papeleta tranquilamente en el buzón, digo urna.

La elección terminó con tranquilidad, y con resultado favorable para el candidato monárquico, Sr. Oliveros, dueño del restaurant La Central.

BUENAVISTA

Bajo el agua. Recordando las Secciones. Vaya un tio! Hacía las afueras. El guardia compasivo. Elección tranquila. Su cursales del Polo. Instantánea final.

Con un tiempo de lo más desagradable para pasarlo de colegio en colegio, dedicó el reporter a recorrer los distritos, terzando de cómo se disputaban los puestos del Concejo por el distrito de Buenavista siete señores.

Son éstos: Duque de Tovar, liberal demócrata. D. Manuel Bellido, de la Defensa Social. D. Luis Garrido, liberal demócrata independiente.

D. Alvaro González Iribas, ídem. D. Federico González del Campo, radical. D. Julián Nougés, federal.

D. Eduardo López y López, ídem. D. Aniceto Llorente, ídem. D. Julio Rubanodanén, ídem.

El distrito es de los buenos, nada menos que hasta la Guindalera hay que ir en cumplimiento del deber.

¡Vamos allá! Las Secciones 1.ª y 2.ª están instaladas dentro del Palacio de Justicia.

La primera se ha constituido en la anteaula de la Presidencia, donde convenientemente dominan o concuerdan los galonados tijeros. El local (de alguna manera hay que llamarlo), es oscuro como boca de lobo, y hace necesario recurrir a unas velas de gran tamaño, únicas que se encuentran, puestas sobre unos candelabros también de estatura.

La Mesa está rodeada por los interventores y el presidente, y apenas queda sitio en uno de los lados para el votante pueda aproximarse a la urna.

Con aquella oscuridad, aquel alumbrado y aquel grupo de señores abnegados y silenciosos, el espectáculo tiene algo de trágico. Era presidente de la Sección D. Luis Manfiete y de Roche. Ocupaba uno de los puestos de adjunto el ex ministro, ex fiscal y ex joven D. Trinitario Ruiz Valarino.

A medio día, habían votado 165 señores. No hubo incidentes dignos de mención.

Sección 2.ª. A pesar de hallarse dentro del mismo edificio, no hay medio de comunicación por los pasillos. Es preciso, para visitarla, salir a la calle, mojarse un poquito y regresar de quien no ha previsto que para algo están los reporters en estos días del sabroso púberazo.

(Tres pasos por junto a la fachada del edificio, y hemos en la explanada por donde luce el púber oficial el presidente del Supremo. Damos la espalda al Gran Teatro y nos metemos de nuevo en otro teatro no menos rechazable. ¡Hay que acordarse de la causita de Coll!

En el extremo de la Sección 1.ª de lo criminal, al lado opuesto del estrado, donde los reporteros actúan, no hay medio de comunicación, que el contacto de ciertas manos puritas sonar a profanación, está la Mesa electoral. Da frío ver aquel salón inmenso, vacío y silencioso.

Preside D. Ceferino Martín López. Actúa de interventor el popular Medardo, secretario suplente del Juzgado municipal de Chamberí. ¡Le tra la casa de la Justicia!

¡Primer hora vota el ex subsecretario Sr. López Mora. No hay más incidente que la expulsión de un falso elector, ¡que me los ordena por el presidente, D. Ceferino Martín López.

Y desde allí, atravesando algún inevitable barrizal, nos dirigimos a la Casa de la Moneda, y dentro de ésta, al salón de sorteos de la Lotería. ¡No está mal pensado el sitio para dedicarlo a este otro sorteo! También en este hay premio gordos... y aproximaciones.

D. Gabriel Martín del Río es presidente. Han votado a las doce del día 140 ciudadanos en esta sección, que es la tercera, en-

tre ellos, los señores Sres. Gullón y Lastres y el diputado señor vizconde de Eza. En la propia Casa de la Moneda, con entrada por la calle de Serrano, se halla la Sección 6.ª. Su presidente, D. José María Zapata, nos enteró de un incidente cómico de primer orden, ocurrido en las primeras horas de la votación.

Un individuo se presenta con el rostro iluminado por la satisfacción que da el cumplimiento de una obligación de patriotismo. Desde hace una semana le han hecho los interventores levantar la cabeza y dirige al elector la punta de la nariz, que momentos antes rozaba con las líneas impresas de nombres.

Mira el interventor guiñando los ojos, como los pintores cuando quieren recoger bien el efecto de un trazo; se aproxima, se retira, pone en su fisonomía una expresión de asombro, y al fin dice:

—¡Querido tío! ¡Cómo ha cambiado usted desde hace una semana!

Total, que el falso tío sale de allí entre un abucheo monstruoso.

Votaron en esta sección D. Eduardo Cobán y D. L. Pidal.

Sin salir de la Casa de la Moneda tropezamos con la Sección 10, cuyo presidente, D. Francisco Martín Reliño, amigo hasta las cachas de cigarrería todos sus derechos, tiene casi un corps a corps con el elector D. Javier Lafora, porque éste se empeña en ser el quien introduzca la papeleta en la urna y el presidente no quiere delegar en el ciudadano aquella facultad. ¡Quién sabe si quería doblar el voto! Antes de las doce votaron 120 ciudadanos, entre ellos los señores Díaz Meyer; Zavala y Méndez Alanís.

En el palacio de Bibliotecas y Museos hay tres secciones: la 7.ª, la 8.ª y la 9.ª. Son presidentes de ellas, respectivamente, el abogado D. José Morote, D. Hipólito Martínez y D. Leonardo Martínez. Las listas acusan un medio día 132, 130 y 151 votantes, también respectivamente.

Sin incidentes, la elección resulta muy sosa por este distrito.

Las secciones 4.ª y 5.ª están en un par de colegios que existen el número 6 de la calle de Doña Blanca de Navarra.

En la Sección 4.ª, el candidato monárquico, Sr. Oliveros, dueño del restaurant La Central.

Nada ocurre en ellas digno de mención. Tan sólo llamó la atención un olor especial que despedía el Sr. Morote. ¡Olla a bloque!

Y varios aljofarados, ¡oh, dolor!, hacia los extremos de la villa y corte.

Pero vamos, en coche, porque el agua se inicia con bastante impertinencia. Y así, con relativa comodidad, nos trasladamos al Asilo de las Mercedes, en la calle de Núñez de Balboa.

Alíí tienen su asiento las secciones 18 y 22.

La primera está presidida por D. Teodoro Mardones. La segunda por un popular industrial, D. Fulgencio de Miguel.

En ninguna de las dos quisimos preguntar el número de votos obtenidos a la hora de la votación, porque éstos habían de avergonzarse aquellos señores ante el poco éxito de su gestión presidencial.

Las dos urnas estaban más vacías que los bolsillos de algún concejal futuro. ¡Oh, dentro de algunos meses!

En el 27 de la calle del Príncipe de Vergara, hay en dos secciones otros tantos colegios de visita. Nos paró que habíamos de avergonzarnos aquellos señores ante el poco éxito de su gestión presidencial.

En la Sección 17 (¡hagart!) corre a cargo de D. Antonio Martín.

—¿Cómo va?—le preguntamos.

—¿Cuántos?

—Ciento cuarenta, hasta ahora!

—¿Cuántos?

—¿Cuántos?

—¿Cuántos?

—¿Cuántos?

—¿Cuántos?

—¿Cuántos?

Crúz, no ocurre novedad particular, salvo lo ocurrido al redactor del *Heroldo de Madrid* D. C. J. de Arpe, al cabo de un montón de años durante los cuales viene sin interrupción siendo votante en la Sección 17, se encuentra ayer con que le habían borrado de la lista, como a los malos estudiantes.

Como nota digna de mención en este distrito hemos de citar el frío espantoso que se notaba en todos los colegios electorales. En una de las Secciones de la Biblioteca, un interventor republicano decidió ponerse por las rodillas, a manera de *plaid*, el cartelón rojo donde, en grandes letras, constaban los nombres de los aspirantes a concejales.

Los dioses mayores de la elección recibirían a golpe de automóvil la inmensa extensión del distrito, velando, es de suponer, por la pureza del sufragio.

Los expendidores de candidaturas trabajan como fieras, singularmente los republicanos y los socialistas.

En la puerta de muchos colegios, fotógrafos de la Prensa y aficionados disparaban sobre los votantes de significación. En lo alto de la escalinata que conduce a la Biblioteca Nacional fué enfocado el conde de Romanones, que salía de aquellas Secciones, y a quien acompañaba el ex concejal D. Nicolás Martín, el cual, como al descuido, se colocó, al observar la maniobra del fotógrafo, en una postura capaz de producir vértigo.

Y no va más del distrito de Buenavista.

UNIVERSIDAD

Sin incidentes. Desanimación. Triunfo monárquico.

En este distrito la elección se ha verificado sin incidentes de mayor cuantía; las Mesas se constituyeron a su hora, y todo fué como una seda: sólo se registraron unos cuantos conatos de suplantación de nombres, siendo detenidos varios de los que intentaron realizar esta descreditada gracia, entre ellos, Jesús Garacho, que en uno de los colegios establecidos en el edificio de la Universidad Central armó un pequeño escándalo.

A primera hora los colegios estaban muy animados, oyéndose, sobre todo en los de Fernando el Católico, Galileo y Blasco de Garay vocar con mucho entusiasmo la candidatura de conjunción y radical. A pesar de ese entusiasmo, los votantes no han picado en el anzuelo, y el resultado definitivo ha dado el triunfo a un monárquico, el Sr. Argente, siendo de notar que este distrito lo tenían acaparado los republicanos desde hace años.

Los datos oficiales recogidos por la tarde son los siguientes:

Argente, liberal.....	2.075
Guñari, conjuncionista republicano-socialista.....	2.070
Covisa, liberal independiente.....	825
Malato, ídem.....	280
Vaquero, radical.....	172

HOSPITAL

Suplantaciones. Urna al suelo. Vencen los monárquicos.

En este distrito luchan los candidatos siguientes: D. Juan de Dios Raboso, liberal; D. Vicente Martín Arias, conservador; D. Manuel Fernández Lora, de la conjunción republicano-socialista; D. Mariano García Cortés, ídem; D. Ramón Ponce de León, ídem; don Esteban Ochandabaz, republicano federal; D. Eduardo Varela, radical, y D. Vicente Lillo, ídem.

Constituidos los colegios de que constaba el distrito, había en todos ellos gran desanimación hasta el medio día, en que fueron llegando a depositar sus votos los electores.

El reinado la mayor tranquilidad en todos ellos, salvo ligeros incidentes provocados por el recelo de algunos interventores republicanos, como el ocurrido en la escuela de niños de la calle del Olivar, 17, en que se presentó a votar Ramón García Benito, y un interventor opuso reparos por creer no era tal señor, puesto que no le conocía.

Después de una ligera discusión, se identificó su personalidad y la plancha del interventor, votó el García.

Otro incidente análogo ha ocurrido en la Sección 14 (Santa Isabel, 12), con un conductor de tranvía, José Gil Ossorio, que se vio precisado a exhibir su cédula personal y otros documentos, para poder ejercer su derecho.

En la Sección 10 (calle de San Simón), un individuo, que ya debía ser conocido por el número de vueltas que se había dado por el colegio, antes de llegar a la mesa presidencial, fué expulsado del local por peleo.

El elemento republicano en este distrito había puesto en juego todas sus fuerzas, habiendo intervenido hasta las mujeres, una de las cuales fué detenida por regar candidaturas.

En la Sección 0.ª (Aniparo, 9), se cayó la urna al suelo, haciéndose pedruzcos y temiendo que recoger los votos que contenía, firmando los interventores el acta correspondiente.

No obstante los esfuerzos realizados por los republicanos, desde el primer momento se observa el triunfo de la candidatura monárquica, representada por los señores don Juan de Dios Raboso y D. Vicente Martín Arias, y entre la republicana parece tener mayor aceptación la del Sr. Fernández Lora.

INCLUSA

Los candidatos. Por los cuatro concejales que elige este distrito luchan los candidatos siguientes: D. José García Nieto, liberal demócrata; D. José Camacho, ídem; D. Manuel García Revenga, ídem; D. Francisco Mora, conjunción republicano-socialista; D. Isidro Gallo Barrero, ídem; D. José Carnicero Rodríguez, ídem; D. Luis de la Vega y Cañas, federal; D. Angel García López, independiente; D. Alvaro Calzado y Orosa, republicano radical; D. Manuel Besós Ortega y D. Isidro Amorós Abanzo.

Empieza la votación. A las ocho de la mañana, y conforme la ley electoral previene, se constituyeron las Mesas en las 21 Secciones de que se compone el distrito, sin incidente alguno que lamentar.

Unicamente en la Sección 8.ª, establecida en la Fábrica de Tabacos, surgió un pequeño incidente, con motivo de verse que una urna estaba rota.

Con unanimidad de pareceres se acordó tapar con un papel el fado roto, previo levantamiento de acta.

En este distrito, uno de los peores por el gran apasionamiento con que se lleva a cabo la lucha electoral, y quizás también el más prolífico en incidentes, las precauciones adoptadas por la policía eran enormes.

Numerosas parejas de guardias de Seguridad a caballo iban recorriendo sin cesar todo el distrito, llevando al mismo tiempo órdenes de la Jefatura y del comisario.

Desde los primeros momentos la votación fué animadísima, viéndose muy concurridas todas las Secciones, y muy especialmente la 8.ª, 9.ª, 16, 17 y 18, situadas en las calles de Embajadores y Mesón de Paredes, respectivamente.

La lucha ha sido reñidísima, recurriendo los candidatos a toda clase de coacciones y chanchulosa. La compra de sufragios fué escandalosa.

Los candidatos ministeriales, a medida que iba entrando la mañana, se mostraban desalentados e impacientes; en cambio, entre los de la conjunción reinaba gran entusiasmo, mostrándose muy satisfechos de la marcha de la elección.

Según hemos podido averiguar, el número de votantes hasta las doce había sido de 200 aproximadamente en cada sección, llevando una pequeña mayoría los liberales.

Por la tarde la animación decreció un tanto, no obstante las continuas visitas a los centros electorales que hacían los candidatos, los cuales alentaban a sus amigos para seguir luchando, diciéndoles que el triunfo era suyo.

A las cuatro se procedió a cerrar la votación en casi todas las secciones, dándose el caso de que en algunas se han quedado sin votar algunos individuos por haberles dicho que hasta las cinco lo podían hacer.

La eterna suplantación. Varios detenidos. El número de detenidos es grande. En la Comisaría, donde tratamos de inquirir detalles, nos manifestaron que los calabozos estaban atestados de gente.

Fueron conducidos a la Comisaría cuatro frescos, por pretender votar con nombre supuesto en las Secciones 1.ª, 2.ª y 3.ª, establecidas en el Instituto de San Isidro.

También fué detenido otro en la Sección 9.ª, por querer votar con el nombre de un vecino. Y por último, en las Secciones 13, 14 y 18, se detuvo a cinco sujetos.

Guardia en peligro. En la calle de Rodas, donde se halla situada la Sección 12, se originó un escándalo por pretender un guardia retirar de la Mesa a un mozo que se había hecho amo del cartero y obligaba a los pacíficos ciudadanos a emitir su sufragio donde él quería.

El del Orden, sin acudir en reparos, agarró por el cuello con toda clase de respetos al intruso, y quieras que no quieras, pretendió sacarle a la calle.

Pero el bravo, no gustándole sin duda el procedimiento del guardia, se volvió contra él, y sacando un vergajo, intentó pegarle, evitando la agresión otro guardia, que consiguió llevar al matón a la Comisaría.

Un novio a votar. Un coche de lujo se paró a las once y media ante la Sección 6.ª, descendieron del vehículo un recién casado, de levita.

También se pararon otros coches, en los cuales iba el acompañamiento.

CONGRESO

Desanimación. El Sr. Maura vota. ¿Triunfará el monárquico? A las ocho en punto, según dispone la ley, quedaron constituidas las Mesas en este distrito.

Los presidentes de las secciones 9.ª y 16 dejaron de acudir a ocupar sus puestos por causas ajenas.

El distrito se compone de 20 secciones.

En todas ellas se nota una gran desanimación. El resultado total del escrutinio fué el siguiente: Alvarez Arranz, 3.408 votos; Carrizo, 1.462; Arroyo, 473; en blanco, 125. Triunfa el primero, que es presidente de la Juventud conservadora.

En la Sección 4.ª tuvo un voto una tiple. ¡Oh, el sufragio universal!

En la Sección 9.ª a primera hora de la mañana votó el señor presidente del Consejo de ministros, y en la 18 los Sres. D. Antonio Maura, su hijo el señor conde de la Mortera, el Sr. Comolmi y los Sres. Sánchez de Area (padre é hijo).

La elección se verifica tranquilamente, sin que ocurra el menor incidente enojoso y desagradable.

A las dos de la tarde, en el colegio que mayor número de electores habían cumplido con su obligación electoral, no llegaba a la cifra de 80.

En la mayoría de las secciones sólo llegaba el número a 60.

Después de las tres de la tarde se animó algo la votación, quizás por no quedar más de una hora para emitir sufragio, pero en general, puede asegurarse que estas elecciones no han despertado ningún entusiasmo.

La impresión es que triunfará el monárquico Sr. Sáiz y Herriáiz.

HOSPICIO

Tres candidatos y un solo puesto. Electores «fúll» detenidos. Triunfo del conservador. Lector, si figura tu voto en el distrito del Hospicio, merece la compasión del reporter.

Habrás tenido que atravesar callejas angostas, estrechas, intransitables por el ruido, el adomado y el impertinente lluvia; cruzar por mercados, entreastas de menegadillas y puestos de verduras donde los vendedores te meten los tomates en el bolsillo, los ajos en la boca y alguna que otra bota respecto del estado sanitario de los pimientos.

Entre un montón de coles y otro de lechugas ha tenido que esperar el reporter el paso de una ronda volante, grupo de ciudadanos corpulentos como rinocerontes, de mirrada torva, bigotes de gendarme y garrote de obrero.

Es una manifestación de ex consumidores—preguntamos al de las lechugas.

—¿Qué, no señor!—nos dijo el buen hombre mirándonos compasivamente.—¡Son los del embuchado!

—¡Ah, vamos! Me acordé. No hay que decir que pertenecían al grupo de republicanos de acción, pues en este distrito, a más del candidato monárquico, señor Alvarez Arranz, lucharon el conjuncionista Sr. Carazo y el radical Sr. Arroyo.

Terminado el desfile de aquellos protectores de la libertad del sufragio, nos dirigimos a la Sección primera, establecida en la calle del Barco.

A las once de la mañana habían votado 124 electores.

Un apoderado del candidato conservador Sr. Alvarez Arranz mandó detener a un elector fúll.

Este madrugador pensaba meter la pata, digo el voto, el nombre del cocherito de una persona conocida.

En la Sección 2.ª, situada también en la calle del Barco, se habían depositado en la urna, a las once y media de la mañana, 114 sufragios, la mayoría monárquicos.

En la 5.ª, instalada en la misma calle, se emitieron 105 votos hasta la mencionada hora.

En este Colegio, el presidente efectivo, don Ambrosio Muriacion, no pudo desempeñar el cargo por no reunir las condiciones legales, constituyéndose la Mesa con el adjunto primero, D. Isidro Maceino, que ocupó la presidencia, y el segundo, D. Luis Magan.

En la 6.ª, calle del Molino de Viento, en la urna, a las doce, 135 papeletas.

A instancia del interventor monárquico se detuvo a un votante falso. Lo más notable fué que llevaba la candidatura del señor Alvarez Arranz, y los interventores republicanos se empeñaban en que depositase la papeleta, creyéndolo un correligionario.

En la Sección 7.ª, calle de la Farmacia, a una de la tarde se habían depositado 185 votos.

En la 13, calle de Augusto de Figueroa, 215.

En la 14, calle de la Farmacia, 116.

A la puerta de este Colegio, varios electores monárquicos sorprendieron a uno del embuchado, republicano, que pretendía emitir una papeleta de Carazo, y al elector pusieron una coraza que ni para un pimpam, pum, ¡Menuda bofetada se ganó!

Unos amables guardias le condujeron a la Comi para que se consolase de que sus amigos le hubiesen dejado más solo que Rodrigo Soriano.

En la Sección 17 (calle de Belén) habían votado durante toda la mañana 104 electores.

Fué detenido un desahogado que había cambiado su partida de bautismo por la de un vecino.

En la Sección 18 (calle de Belén) habían llegado los sufragios en el mismo tiempo a 185.

En la Sección 16 (calle de San Mateo) alcanzaron a las tres y media de la tarde a 216.

En la Sección 4.ª (Hospicio), a 301.

La policía adoptó medidas para evitarlo. El resultado total del escrutinio fué el siguiente: Alvarez Arranz, 3.408 votos; Carrizo, 1.462; Arroyo, 473; en blanco, 125. Triunfa el primero, que es presidente de la Juventud conservadora.

En la Sección 4.ª tuvo un voto una tiple. ¡Oh, el sufragio universal!

En la Sección 9.ª a primera hora de la mañana votó el señor presidente del Consejo de ministros, y en la 18 los Sres. D. Antonio Maura, su hijo el señor conde de la Mortera, el Sr. Comolmi y los Sres. Sánchez de Area (padre é hijo).

La elección se verifica tranquilamente, sin que ocurra el menor incidente enojoso y desagradable.

A las dos de la tarde, en el colegio que mayor número de electores habían cumplido con su obligación electoral, no llegaba a la cifra de 80.

En la mayoría de las secciones sólo llegaba el número a 60.

Después de las tres de la tarde se animó algo la votación, quizás por no quedar más de una hora para emitir sufragio, pero en general, puede asegurarse que estas elecciones no han despertado ningún entusiasmo.

La impresión es que triunfará el monárquico Sr. Sáiz y Herriáiz.

En esta misma Sección también se promovió una fuerte discusión que amenazaba con terminar de mala manera, porque un interventor se negaba a permitir que emitiera el voto D. Félix Maella, ex alcalde del barrio.

En la Sección 17, establecida en uno de los locales del servicio de incendios en la plaza de los Mostenses, era tan pequeño el recinto, que los electores se hallaban formando cola en la calle, sufriendo los rigores de la lluvia, lo cual dió motivo a grandes protestas.

El resultado de la elección en este distrito va consignado con los datos que publicamos al final de la información.

En esta misma Sección también se promovió una fuerte discusión que amenazaba con terminar de mala manera, porque un interventor se negaba a permitir que emitiera el voto D. Félix Maella, ex alcalde del barrio.

En la Sección 17, establecida en uno de los locales del servicio de incendios en la plaza de los Mostenses, era tan pequeño el recinto, que los electores se hallaban formando cola en la calle, sufriendo los rigores de la lluvia, lo cual dió motivo a grandes protestas.

El resultado de la elección en este distrito va consignado con los datos que publicamos al final de la información.

En esta misma Sección también se promovió una fuerte discusión que amenazaba con terminar de mala manera, porque un interventor se negaba a permitir que emitiera el voto D. Félix Maella, ex alcalde del barrio.

En la Sección 17, establecida en uno de los locales del servicio de incendios en la plaza de los Mostenses, era tan pequeño el recinto, que los electores se hallaban formando cola en la calle, sufriendo los rigores de la lluvia, lo cual dió motivo a grandes protestas.

El resultado de la elección en este distrito va consignado con los datos que publicamos al final de la información.

En esta misma Sección también se promovió una fuerte discusión que amenazaba con terminar de mala manera, porque un interventor se negaba a permitir que emitiera el voto D. Félix Maella, ex alcalde del barrio.

las nueve a las doce y media; la 11, en cuyo local de la calle de San Isidro se promovió a primera hora, un pequeño alboroto, por oponerse los interventores a que fuese introducida en la urna la candidatura de un elector cuyo nombre no encontraba en las listas, pero que debió parecer luego, porque el votante consiguió al fin emitir su sufragio; la 5.^a, constituida en la calle de Alfonso VI, núm. 1, desde la cual fue conducido a la Comisaría un elector; la 18, donde fueron detenidos varios electores que pretendían votar con nombres de un candidato radical, y la 21, donde se presentó un falso a votar, dando el nombre del arquitecto D. Gregorio Rábago, y desahucándose el lo por hallarse presente un albani que trabaja a las órdenes de dicho señor.

También se promovieron algunos incidentes en las Secciones 12, 13, 19 y 21, constituidas en la Ronda de Segovia, paseo de los Pontones y Campillo del Mundo Nuevo.

A las puertas de estos colegios pululaba una multitud de gente constituida por distinguidos nombres izquierdistas que ponían el grito en el cielo ofreciendo candidaturas radicales y de la conjunción.

Incidentes cómicos que no pasaron de mayores también se registraron algunos. En nuestra muestra permanente en la Sección 7.^a de la calle de San Juan de los Baños, un hombre de rostro marfilino, que entregando su candidatura al presidente de la Mesa, dijo: «Santiago Barragán, ¿Profesión?—le interrogó un interventor, y Barragán, sin inmutarse, respondió: «Estudiante». Y allí fueron las protestas de los interventores y las contrapropuestas de éste, que al fin cantó de plano manifestando que decía ser estudiante, por no confesar su estado precario y poco envidiable de... *cesante*. Y al fin, el puritano elector, previa la exhibición de la cédula personal, y contra el mal gesto del interventor, volvió más que con su candidatura dentro de la urna al mismo tiempo que el presidente decía «Santiago Barragán, vota».

Otro incidente ocurrió en la Sección 2.^a, de la costanilla de San Justo, en la que se presentó a votar el inspector del distrito de la Latina, Sr. Avila, pero no se le habian adelantado, sin duda para que no se molestase. Y el Sr. Avila formuló su protesta.

El teniente de alcalde del distrito, don Enrique Fraile, estuvo recorriéndole sin cesar, dando la preferencia a los colegios de la Ronda de Segovia, Matadero, paseo de los Pontones y Campillo del Mundo Nuevo.

Los candidatos tampoco dieron paz ni descanso a sus pies, recorriendo sin cesar los colegios.

A las dos de la tarde, cuando presencias de interventores se disponen a almorzar, puede calcularse que en todas las Secciones habia votado el 35 ó 40 por 100 de los electores.

A dicha hora hablamos brevemente con el Sr. Marsal en el café de San Isidro, donde se habian reunido para comer, además del comisario, los Sres. Gullón, Fraile y varios jefes y oficiales del Cuerpo de Seguridad. No obtuvimos de los citados señores ningún dato que desmintiese lo que llevamos apuntado.

A la misma hora tratamos de indagar cómo iba la votación de las diversas candidaturas, y aunque nada en concreto pudimos saber, no era un secreto que, exceptuando algunas Secciones, como las de las calles de las Tabernillas, Carrera de San Isidro, Ronda de Segovia, paseo de los Pontones y algunos más en los que alcanzan alguna mayoría los candidatos de la conjunción, en las restantes era la candidatura monárquica la que más se cotizaba, siendo dato muy digno de tenerse en cuenta el de que la mayor parte de los electores que la votaban la votaban íntegra.

Desde las dos de la tarde volvieron a animarse los colegios electorales, mencionando los incidentes sin consecuencias desagradables.

En la Sección 24 se inició una violenta disputa entre el presidente de la Mesa y los interventores Mariano y Gregorio Vázquez, empeñados en que un elector debía votar la candidatura radical. La *branca* terminó con la conducción a la Comisaría de los dos interventores.

Poco después de las cuatro terminó la votación y comenzó el escrutinio, que se hizo en medio de la mayor tranquilidad.

El resultado lo publicamos en otro lugar del periódico.

EN PROVINCIAS

DE NUESTROS CORRESPONSALES

CATALUÑA

BARCELONA El resultado. BARCELONA 12 (3,20).

Los colegios se han constituido sin incidentes. La elección se desliza tranquila. En los suburbios se ha extremado la vigilancia. Calculase que ha votado, a las dos de la tarde, más de la mitad del Censo.

En los distritos segundo, tercero y cuarto están asegurados los puestos de la mayoría para las derechas.

En los barrios extremos llevan mayoría los lerrouxistas.

La izquierda republicana conduce la elección pesimamente.

En un colegio del distrito sexto no se ha admitido el voto a dos religiosos escolapios. El centro electoral Sr. Garriga, que se hallaba presente, defendió enérgicamente el derecho de aquéllos.

Los radicales disidentes han presentado candidatura suelta.

El aspecto de la población es el normal de todos los días festivos.

Los templos y los pasos están concurridísimos.

Detención de una ronda volante. Un encubridor de ladrones, presidente de un colegio.

En un colegio del distrito quinto el presidente ordenó la detención de una ronda volante de los elementos de la izquierda, que llevaban como distintivo los dos botones superiores del chaleco desabrochados.

También ha sido detenido un individuo que intentó suplantar el voto de un médico, en venganza de no haberle curado a una hija suya enferma.

En otro colegio tuvo que ser sustituido el presidente, afiliado al partido radical, y que había sido detenido anoche como encubridor de unos ladrones.

Automóviles del Ayuntamiento al servicio de Lerroux. Los radicales se despañan a su gusto. Rondas volantes, ilegalidades, etc., etc.

Los automóviles del Ayuntamiento, es decir, el pueblo, prestan servicios electorales para los candidatos de Lerroux. Hay multitud de rondas volantes y se cometen todo género de ilegalidades.

Los jefes de todos los partidos recorren los distritos, visitando los colegios y siendo ovacionados al votar.

Cambió ha dirigido discursos patrióticos al pueblo, siendo muy aplaudido.

El público arrebató los periódicos de manos de los vendedores.

Hay una animación extraordinaria.

Resultado de las elecciones. ¡Lo que va de ayer a hoy! Para Lerroux. Entusiasmo entre los elementos de orden.

Según los últimos datos, la coalición gana 12 puestos, los lerrouxistas 11 y la izquierda catalana 6. Lerroux ganó en 1909 15 puestos, en Diciembre del mismo año, 14; en las actuales, 11. El descenso es notorio. La izquierda catalana ha perdido también terreno, y en cambio, la coalición ha ganado puestos.

Sin incidentes. En Tarragona, Vilafranca, Badalona y otras poblaciones importantes triunfa la coalición. Animación.

Los incidentes con motivo de las elecciones han sido escasos. Un grupo de *requetés* regionalistas ha guardado el orden. La *Veu* brinda el éxito conseguido a Barcelona, y se sabe que en Tarragona, Vilafranca, Badalona y otras poblaciones de importancia ha triunfado la coalición.

Los Centros republicanos están desiertos; en cambio, en la Defensa Social, Círculo tradicionalista y Círculo conservador hay gran concurrencia.

En teatros, cafés y tertulias se comenta el resultado de la lucha.

Últimos datos. Cifras de la votación.

D. Rafael Vallat, candidato de la Defensa Social, ha triunfado por gran mayoría en el distrito del candidato republicano.

Las cifras de votación en Barcelona han sido éstas: 27.000 votos, la coalición; 23.000, los radicales; y 20.300, la izquierda catalana, con 11, 11, y seis candidatos, respectivamente.

MANRESA

Alcalde electorero. El triunfo de la candidatura popular. Los radicales derrotados. Contubernio vergonzoso. MANRESA 12 (19,5).

Las elecciones se han celebrado en esta localidad sin que durante ellas haya ocurrido el menor incidente desagradable, salvo los naturales altercados a la puerta de algún colegio entre los partidarios de los distintos candidatos beligerantes.

El alcalde, individuo afiliado al partido lerrouxista y que tiene nombramiento de Real orden, se ha constituido en muñidor electoral, y convirtiendo el bastón de borlas en *garrote* de electorero, ha recorrido los colegios, ejerciendo escandalosas coacciones y comprando votos a la luz pública y sin recato alguno.

A pesar de esto y de haberse unido con los radicales todos los elementos izquierdistas, la candidatura manresana, formada por hijos de la localidad de gran popularidad y prestigio, ha triunfado íntegramente, y los nacionalistas y republicanos han fracasado totalmente, pues no ha salido de las urnas ni uno solo de sus candidatos, que han obtenido una votación ridícula.

Con gran dureza se comenta que los elementos conservadores hayan favorecido a los lerrouxistas en la votación, trabajando en las calles y a la puerta de los colegios la candidatura radical en forma repulsiiva solamente, porque aquí los conservadores manresanos utilizan y hacen instrumento para sus cuestiones particulares y de empresa local de los elementos que siguen la política de Lerroux.—Corresponsal.

ARAGÓN

ZARAGOZA ZARAGOZA 12 (17,5).

La lucha electoral se desarrolla con tranquilidad y bastante animación. Desde las ocho de la mañana hacían fila los electores en algunos colegios cuyas puertas guardan los agentes de Seguridad.

A primera hora cayó un fuerte aguacero. Se observa mayor concurrencia que otras veces de electores monárquicos.

Radicales y unionistas se disputan denodadamente los votos de sus amigos.

Derrota de los republicanos. Entusiasmo. ZARAGOZA 12 (19,20).

Aunque faltan datos de tres Secciones de las afueras, no alteraría el resultado. Fue-

ron elegidos 6 conservadores, 7 liberales, 4 radicales, 2 republicanos de la Unión, un federal y 2 independentes. Uno de éstos se afilió al partido republicano de la Unión. Se constituirá el Ayuntamiento con 12 republicanos de la Unión, 7 radicales, 9 conservadores, 2 carlistas, 3 de Acción Social Católica, 8 liberales, 2 independentes y un federal. Celebrábase que con el triunfo de las derechas haya desaparecido la mayoría republicana. Reina animación en las calles. Un inmenso gentío comenta con alegría el resultado de la elección. El *Noticiero*, periódico católico, es arrebatado de manos de los vendedores locales; publica una extensa información local y de provincias que no alcanzan los demás periódicos.

Se ha verificado el escrutinio en las Secciones de la capital, con un triunfo completo de la candidatura monárquica. Faltan datos de algunas Secciones de los barrios para completar el resultado. La gente arrebató los suplementos de los periódicos, que salen incompletos. Los círculos políticos están animadísimos. Los radicales muestran decepciones. La opinión expresa su júbilo.

HUESCA

HUESCA HUESCA 12 (18,14).

En esta capital se ha luchado solamente por dos distritos, habiendo sido proclamado un integrista y 5 liberales.

Por el art. 29 han sido elegidos 2 liberales y un republicano.

Los elementos conservadores se han abstenido.

LOGROÑO

LOGROÑO LOGROÑO 12 (20,15).

Se han verificado las elecciones en esta capital, habiendo ocurrido en ellas sólo pequeños incidentes, sin consecuencias desagradables.

Luchaban unidos liberales y católicos, con el fin de lograr la mayoría en todos los distritos menos en uno, en donde aspiraban a obtener mayoría y minoría.

Además luchaban los republicanos y dos conservadores.

Han triunfado los liberales D. Alfredo Muñoz, D. Atlano Muro, D. José Merino y D. Antonio Permas; el católico D. Higinio Fusté, el republicano unionista D. Juan Ladrón, los radicales D. Cristino Monforte, D. Basilio Guerra y D. Segundo Royo, y los conservadores Rebollo y Miranda.

Resultaron derrotados dos liberales, un católico, seis republicanos unionistas y cuatro radicales.

Los conservadores se hallan contentísimos del triunfo de sus candidatos.

También están satisfechos los liberales y los radicales.

BURGOS

BURGOS BURGOS 12 (20).

Las elecciones transcurrieron sin novedad. Resultaron elegidos 6 liberales, 4 conservadores, 2 jainistas, un antiblberal y un socialista.

Los nuevos concejales son los señores D. Antonio Alvarez Carretero, D. Gabino Vadillo, D. Ladislao Soto, D. Isaac Vadillo, D. Luis Hernán y D. Félix González, liberales; D. José de la Torre, D. Baldomero Quintanilla, D. Manuel de la Cuesta y D. Leandro Gómez, conservadores; D. Gerardo Barbero y D. Higinio Sáiz, jainistas; D. Julián Marzino Pareja, antiblberal; y D. Manuel Labán, socialista.

SORIA

SORIA SORIA 12 (18).

Las elecciones se han verificado sin que ocurriera ningún incidente digno de mayor atención.

Hecho el escrutinio resultaron elegidos 6 liberales, 2 independentes, un conservador y un conjunccionista.

SANTANDER

SANTANDER SANTANDER 12 (20,10).

El éxito obtenido por los católicos ha sido grandioso.

Cuatro candidatos han triunfado con gran votación en el distrito quinto y séptimo, faltando sólo 10 votos para la victoria definitiva.

Reina entre los católicos un entusiasmo indescriptible.

No nos sorprende el triunfo de los católicos montañeses. Lo esperábamos. Es la tercera vez que acuden a la lucha de los comicios, y los que sin desanimarse ante el poder de los republicanos, dueños de horizonte político de Santander, supieron vencer a primera vez sacando dos candidatos, y tres en la segunda; ahora han logrado cuatro puestos, éxito bien merecido por los que son modelos de organización, de constancia, de entusiasmo.

En esta ocasión, como en elecciones anteriores, los conservadores y liberales, estrechamente unidos, han tratado de ahogar la candidatura del Centro católico, pero éste posee ya siete concejales en el Ayuntamiento y un diputado provincial, y es de esperar logren un diputado a Cortes en las próximas elecciones generales.

Nuestra corresponsal, y que el ejemplo hermoso y confortador de los católicos santanderinos sea imitado por otras regiones.

VASCO-NAVARRA

BILBAO BILBAO 12 (19,15).

La lucha electoral. Los católicos triunfan. Los conjunccionistas son derrotados. Explosiones de júbilo.

Aunque el día ha sido despacible y lluvioso, no por eso ha carecido de animación la jornada electoral de hoy.

Han menudeado los incidentes en los colegios electorales, y a pesar de los añosos republicanos, a pesar de los abusos, de los chanchulleros, a pesar de todos los resortes puestos en juego por los conjunccionistas, el triunfo de la candidatura de coalición ha sido completo.

El resultado de la votación ha sido el siguiente: Distrito Cortes.—Triunfantes un nacionalista y un conservador; derrotado, el republicano.

Distrito de Santiago.—Triunfantes un nacionalista y un ministerial; derrotado, el republicano.

Distrito de Achuri.—Triunfantes dos nacionalistas y un republicano; derrotados, un jainista y un republicano.

Distrito de Bilbao Vieja.—Derrotado el conservador; triunfantes un socialista y un republicano.

Distrito Casas Consistoriales.—Triunfan un republicano y un socialista.

Distrito de San Francisco.—Triunfantes un jainista y un republicano; derrotado, otro republicano.

Distrito de la Estación.—Triunfantes un nacionalista y un republicano.

Distrito de la Gran Vía.—Venecidos un conservador y un nacionalista; derrotado el republicano.

Distrito de San Vicente.—Electos dos na-

cionalistas y un liberal; derrotados los dos socialistas.

El resultado total es que de los 20 puestos que se elegían han obtenido 13 los conjunccionistas y siete los de la conjunción.

En los distritos de las Cortes y San Francisco triunfan a palos republicanos y jainistas, quedando heridos dos de los primos, que fueron curados en la Casa de Socorro.

Como consecuencia de la lucha de hoy, la mayoría del Ayuntamiento, que antes la tenían republicanos y socialistas, pasa a manos de nacionalistas, carlistas, conservadores y liberales.

BERMEO

BERMEO BERMEO 12 (17,15).

La conjunción anticonjuncional de este pueblo ha derrotado en toda la línea a los elementos amparadores del encicismo.

De los nueve concejales que elegían los anticonjuncionalistas, han conseguido siete puestos, y por falta de tiempo para ejecutar un acuerdo de última hora no han obtenido los sobras para haber podido doblar.

Se da como cosa segura que aquí ha acabado por siempre la bruma encicimil y la vida política del encicismo, que todo lo infuncionaba, y en este pueblo reina con tal motivo inmenso júbilo, proyectándose celebrar festejos populares para solemnizar el triunfo.

BARACALDO

BARACALDO BARACALDO 12 (18,25).

Ha triunfado en este pueblo la coalición de los elementos de orden, cuyo triunfo ha producido un delirante entusiasmo.

Los republicanos y socialistas, al verse derrotados, rompieron una urna, con el fin de ver si se repite la elección, lo que no conseguirán, pues de repetirse la jornada electoral será solamente en el colegio del barrio del Regato, donde ocurrió el incidente, cuya votación no altera el resultado.

VITORIA

VITORIA VITORIA 12 (19).

Ha triunfado la candidatura de coalición, formada por 9 carlistas, un integrista y un conservador.

PAMPLONA

PAMPLONA PAMPLONA 12 (16).

El resultado de las elecciones es el siguiente: nueve candidatos de coalición de las derechas y cuatro demócratas.

Han sido, pues, derrotados los nacionalistas, un candidato de la Unión democrática y la conjunción republicano-socialista. Hay gran entusiasmo por el resultado.

REINO DE LEÓN

VALLADOLID VALLADOLID 12 (16,20).

La minoría más numerosa será católica. Un socialista derrotó a un católico mediante coacciones vergonzosas.

Las elecciones transcurrieron animadas. Los socialistas han promovido enormes escándalos.

Se considera casi seguro el triunfo de los candidatos católicos.

Los conjunccionistas llevan la elección de desastrosamente.

Triunfaron todos los candidatos católicos excepto uno, que aparece derrotado merced al supuesto triunfo de un socialista. Estos valerosos de escandalosas coacciones, vergonzosamente consentidas por las autoridades. La minoría más numerosa del nuevo Ayuntamiento será la católica.

SALAMANCA

SALAMANCA SALAMANCA 12 (18,40).

La candidatura republicana ha sufrido una derrota en toda la línea, triunfando los católicos siguientes: Maldonado, Polo, Cabanillas, García Barrado y González Durán Var.

Los republicanos han hecho escandalosos chanchulleros, pero inútilmente.

REINO DE VALENCIA

VALENCIA VALENCIA 12 (2,40).

Las Mesas electorales se constituyeron sin incidentes.

Los monárquicos aventajan en todos los distritos a los republicanos, singularmente en los de la Audiencia y Universidad.

De este último se ha retirado el candidato republicano.

Crucizas del Ejército circulan por las calles, sin que su presencia retraga al Cuerpo electoral.

Todos los colegios están animadísimos.

Hasta las tres de la tarde no se ha registrado otro incidente de importancia que la detención del diputado Sr. Azzati.

Este, acompañado de varios correligionarios, penetró en el domicilio del alcalde de barrio de la calle de Cuarte, zarandeando a la multitud, para creer que compraba votos para los candidatos monárquicos.

El alcalde pidió auxilio, acudiendo varios agentes de Policía que detuvieron al diputado radical y a sus amigos, conduciéndolos al Gobierno civil.

La conjunción, derrotada. Triunfo de los monárquicos. Datos completos.

VALENCIA 13 (1).

Los datos totales de todas las Secciones acusan el triunfo de 4 carlistas, 2 de la Liga, 6 conservadores, 5 liberales y 9 blasquinistas.

Los círculos liberales, conservador y Liga carlista, han celebrado el triunfo de sus candidatos engalanando sus balcones. Al entrar sus círculos respectivos los candidatos triunfantes fueron acogidos con estruendos vivas de aplausos.

La Conjunción republicano-socialista, ha sufrido una tremenda derrota.

Los monárquicos han obtenido 10,078 votos, cifra a la que no se había llegado en ninguna elección.

Los interventores monárquicos son felicadísimos por la energía con que procedieron al evitar que votaran por los conjunccionistas falsos electores.

Entusiasmo en un pueblo.

VALENCIA 13 (1,15).

Al regresar a Alboraya, de donde es médico municipal, el candidato carlista señor López fué aclamado por el pueblo y felicitado por el triunfo alcanzado por el Ayuntamiento.

Las músicas del pueblo han obsequiado con una serenata al nuevo concejal.

El futuro Ayuntamiento.

VALENCIA 13 (2,10).

El nuevo Ayuntamiento quedará constituido en la forma siguiente: Blasquinistas, 18; carlistas, 2; carlistas, 6; Liga, 3; conservadores, 9; y liberales, 11.

Todo inútil. VALENCIA 13 (2,20).

Todas cuantas gestiones se han realizado para alcanzar la libertad del Sr. Azzati han resultado infructuosas.

El diputado lerrouxista sigue en el cárcel a la hora en que telegrafía.

Azzati telegrafía a Canalejas. Volantes falsos. Amigos de Azzati sometidos al fuero de Guerra.

El diputado radical Azzati, acompañado de un capitán de la Benemérita, pasó al cuartel del regimiento de Tetuán y escribió varios telegramas al presidente del Consejo y al jefe de la Guardia civil, pidiendo que se le trasladara a la torre llamada de Cuarte.

En el distrito de la Lonja, y en la Sección 21, fueron detenidos dos sujetos más, conduciéndolos al Gobierno. La detención fué cuando votaban con nombres falsos. Se les entregará a la jurisdicción de Guerra.

En el mismo distrito ha habido muchos votos de guerra. Se redujo la presencia de la fuerza pública, y con su sola llegada se restableció el orden.

Los amigos de Azzati detenidos ingresaron en las prisiones del octavo regimiento de Artillería. Todos serán sometidos al fuero de Guerra.

La lucha sigue empeñadísima.

Resultado de las elecciones. Triunfo completo de la coalición monárquica.

La candidatura monárquica ha triunfado íntegra, copando los distritos de la Universidad y de la Audiencia.

El resultado es éste: Coalición monárquica, 17; blasquinistas, 8; y conjunción republicano-socialista, 1.

Los republicanos están conternados por lo tremendo de la derrota.

VINAROZ

VINAROZ VINAROZ 12 (18).

En las elecciones de esta tarde han triunfado 4 liberales, 3 conservadores y un católico.

MURCIA

MURCIA MURCIA 12 (22).

Elecciones tranquilas. Datos incompletos.

Las elecciones han transcurrido con tranquilidad, excepto en el distrito del Barrio. Faltan todavía algunos datos. Sin embargo se considera seguro el triunfo de 12 conservadores, 8 demócratas y 4 liberales.

CARTAGENA

CARTAGENA CARTAGENA 12 (20,10).

Embuchados e incidentes. Una urna rota.

Durante todo el día hubo extraordinaria animación. Registráronse infinitas de embuchados e incidentes a granel. Los colegios vieronse animadísimos.

Por las calles patrulla la Benemérita.

El diputado Sr. García Vaso visitó todos los colegios, seguido de inmenso gentío. En la Sección 3.^a del tercer distrito promovió, al hacer el escrutinio, un incidente, repartiendo papeles y disparándose tiros. La urna quedó rota. Uno de los votantes resultó herido.—P. A.

SEVILLA

SEVILLA SEVILLA 12 (3,15).

Desde el amanecer vigilan la ciudad fuerzas de la Benemérita, Caballería, Infantería y guardias de Seguridad.

En la calle de Antonio Susillo encontráronse grupos de radicales y de conjunccionistas, cruzándose algunos estacazos.

Estos últimos, los conjunccionistas, capitaneados por el jefe del partido y diputado a Cortes Sr. Montes Sierra y el candidato Sr. Brionde, penetraron en una casa de la calle de San Basilio, por creer que allí los monárquicos compraban votos.

Profundizó tal revelo, que hizo necesaria la intervención de la Guardia civil, la cual disolvió a los alborotadores.

En la calle de Relator otro grupo de conjunccionistas intentó penetrar en el domicilio del candidato conservador Sr. Ballés, a quien quisieron agredir.

A las voces de auxilio acudió inmediatamente una pareja de Seguridad, evitando que realizaran su propósito.

En la Puerta de Córdoba dos individuos embriagados, que cuestionaban por motivos electorales, fueron detenidos.

Hasta ahora la elección es favorable a los monárquicos.

Los republicanos están desalentadísimos por las grandes divisiones que advierten en las masas.

Resultado de las elecciones.

Da un triunfo completo a los monárquicos, 6 sea a 13 liberales y a 10 conservadores.

Todos los republicanos han sido derrotados, presentándose nada menos que 11 candidatos de la conjunción republicano-socialista y seis lerrouxistas.

La derrota, pues, es completa.

JEREZ

JEREZ JEREZ 12 (22,5).

Las elecciones se han verificado con orden completo.

Resultan elegidos 12 monárquicos, 7 republicanos y 3 independentes.

Faltan todavía datos para los cuatro concejales que eligen los distritos rurales.

CÓRDOBA

CÓRDOBA CÓRDOBA 12 (18,6).

De los 15 candidatos monárquicos presentados, han triunfado 14.

Se eligieron 8 liberales, 6 conservadores, 4 republicanos y un independiente.

Este candidato triunfó contra el único monárquico, que fué derrotado.

JAÉN

JAÉN JAÉN 12 (19,30).

Las elecciones han sido animadísimas.

Triunfaron 8 liberales, 4 conservadores y un republicano.

Durante todo el día reinó la mayor tranquilidad.

La policía detuvo al autor del disparo.

NAVAS DE SAN JUAN

NAVAS DE SAN JUAN NAVAS DE SAN JUAN 12 (22,10).

Liberales y conservadores se entienden y nadie vota.

En este pueblo se esperaban unas elecciones reñidísimas, hasta el extremo de haber sido reconcentrada la Guardia civil.

A última hora los jefes conservador y liberal se han entendido y, mediante un acuerdo, han procedido al reparto de los ocho vacantes de concejales que existían en el Municipio, con lo que nadie dice que no ha habido elección.

¡Muy bonito!

BADAJOS

BADAJOS BADAJOS 12 (20,5).

Candidatura cerrada monárquica. De 14 lugares han salido 11, en la forma siguiente: 5 conservadores, 4 liberales y 2 católicos. Hoy tres lugares dudosos.

GALICIA

CORUÑA CORUÑA 12 (18,30).

Las elecciones han transcurrido sin incidentes, triunfando 12 republicanos y 5 monárquicos. Los socialistas han sido derrotados.

Formarán el Ayuntamiento 24 republicanos y 9 monárquicos.

FERROL FERROL 12 (17,45).

La lucha ha sido reñidísima, lográndose triunfar 3 conservadores, 3 liberales y 4 republicanos de la conjunción y 3 socialistas.

Los lerrouxistas fueron derrotados en todas las Secciones.

El nuevo Ayuntamiento quedará constituido en la forma siguiente: Monárquicos, 14; y republicanos de la conjunción, otros 14; de éstos, 5 son socialistas.

VIGO

VIGO VIGO 12 (21,30).

Ha triunfado por enorme mayoría la candidatura popular presentada por la Junta de Defensa con los concejales dimisionarios a quienes tocaba cesar, cubriendo las vacantes con tres republicanos y el presidente del Círculo Mercantil.

Luchaban contra ellos los moneristas, con cinco candidatos y los socialistas con dos.

El triunfo de la Junta de Defensa ha despertado gran entusiasmo. Al conocerse los resultados, varias músicas recorrieron las calles, entre aclamaciones del público.

CASTILLA LA NUEVA

TALAVERA DE LA REINA TALAVERA DE LA REINA 12 (23,35).

En las elecciones celebradas hoy, lucharon los Sres. Carrion, Manterola, García y Sánchez, candidatos de la Cámara de Comercio Vidar, Garrochano y Riestra, liberales, y Gámez Ginesal y Urquiano, republicanos.—Corresponsal.

BALEARES

PALMA PALMA 12 (21,10).

Las elecciones en esta capital se han efectuado en medio de la mayor tranquilidad.

Han triunfado: 8 conservadores, 6 liberales y 3 de la conjunción.

Las noticias recibidas del resto de la provincia acusan tranquilidad.

ULTIMA HORA

A las cuatro de la madrugada recibimos una copiosa información de elecciones que nos envía Prensa Asociada y Fabra, y que publicamos páda que nuestros lectores puedan comparar estos últimos datos con los que antes dimos de nuestro servicio especial de nuestros corresponsales propios y de otras Agencias que a diario nos informan.

ZARAGOZA

El Comité del partido conservador, presidido por el jefe regional, Sr. Ossorio, ha visitado en el Círculo liberal al jefe de los ministeriales, Sr. García Sánchez, felicitándole por el triunfo electoral hoy conseguido y expresándole su gratitud por el apoyo que ha prestado a los conservadores.

El Sr. García Sánchez ha correspondido a la felicitación en términos afectuosos.

Unos y otros se muestran entusiasmados de la sinceridad, de la unión de los monárquicos.

Ha concurrido al acto el gobernador civil, Sr. García Bajo, al cual han felicitado ambos Comités. El gobernador ha recibido entusiasta felicitación del presidente del Consejo.

De los pueblos de la provincia se reciben noticias que indican el triunfo completo de los monárquicos.

Los radicales, comentando extraordinariamente lo raro de la derrota, culpan de ella a la desorganización del partido, a haber sido éste abandonado por sus jefes y a la mala campaña que ha hecho el periódico radical.

La verdad de lo ocurrido es que el fracaso es debido a la unión sincera de las derechas y a las precauciones adoptadas para garantizar la libre emisión del sufragio.—P. A.

ALICANTE

El escrutinio de las elecciones ha dado el triunfo a las derechas eligiéndose diez carlistas, siete republicanos de la conjunción y un conservador.—P. A.

CASTELLÓN

En la capital se han celebrado sin incidentes las elecciones, triunfando nueve republicanos, tres adictos y un conservador.

La candidatura de las derechas ha obtenido una grandiosa votación.

En la provincia han resultado triunfantes 34 candidatos adictos, 25 conservadores, 4 republicanos, 4 independentes y 13 jainistas. Faltan datos de 127 pueblos.—P. A.

JAÉN

El resultado total de las elecciones ha sido: En la capital han triunfado las derechas, siendo proclamados concejales ocho liberales y cinco conservadores. Se conocen datos de diez pueblos de la provincia en los cuales resultan elegidos 40 liberales, 27 conservadores, 8 republicanos radicales, 3 socialistas, 2 independentes y 1 jainista.—P. A.

ORENSE

Las elecciones se han deslizado con tranquilidad, dando el resultado siguiente: cinco liberales, cuatro conservadores y un católico.

Los republicanos y socialistas no han obtenido puesto ninguno.—P. A.

MURCIA

Comunican de La Unión que parece que el triunfo de las elecciones será de los conservadores y liberales romanosistas, siendo derrotados los del *bloque*. Se temen disturbios en Jumilla, donde han sido elegidos 7 demócratas y 3 republicanos. En la capital ha triunfado la candidatura de coalición monárquica, resultando derrotados vergonzosamente los republicanos. Los carlistas han obtenido nutridas votaciones en algunas Secciones de la huerta, siendo derrotados en la capital.

CARTAGENA

En un colegio electoral de la calle de la Intendencia penetraron unos consumidores, haciendo varios disparos. Se promovió un gran escándalo, huyendo la gente presa de terrible pánico. Resultó herido en un muslo el interventor Sr. Campillo. La urna quedó rota. La policía detuvo al autor del disparo. El delegado suspendió la elección.—P. A.

SEGOVIA

En las elecciones luchaban 20 liberales, 6 conservadores, 5 católicos, 2 independentes y 4 republicanos.

Triunfaron Emiliano Fajardo y Leonor Sánchez.

SANTANDER

Se verificó la elección sin incidentes, resultando derrotados los conjunccionistas y los radicales. El *bloque* conservador-liberal ha obtenido nueve puestos y los conjunccionistas, siete. El Centro católico montañés, cuatro con lucidísimas votaciones. Presentaba ocho. La derrota lo ha sido por 31 votos, respectivamente, obteniendo un gran triunfo sobre sus enemigos. Reina gran entusiasmo entre los católicos,

Se presentaban ocho candidatos de coalición dinástica, siete republicanos, dos nacionalistas y dos independentes, resultando triunfantes ocho dinásticos, cinco republicanos y dos nacionalistas.

SEVILLA. El triunfo de la candidatura monárquica ha sido colosal, si se aduce elegidos 13 liberales y 9 conservadores. Los conjuncionistas presentaban 11 candidatos, siendo todos derrotados, ocurriendo lo mismo a los radicales, que presentaban 7. Al conocerse el resultado de las elecciones en el círculo conservador, los socios pronunciaron en aclamación al Rey, a María, a Luchana, al partido de Sevilla conservadora. Los republicanos de mayor magnitud, el teniente alcalde liberal Sr. Carrasco, delvó arbitrariamente a varios interventores conservadores, formada una Comisión de este partido, formada por los Sres. Barral, Haro, conde Colombo y otros, visitó al gobernador, exigiendo la libertad de los detenidos, que lo fueron en consecuencia. En el distrito de San Lorenzo, Laureano Reneros y dos miliflores, se burlaron riendo. Uno de éstos conectó a su secretario, injuriándole dos heridas graves. El agresor fué detenido, y la víctima pasó a la Casa de Socorro.

En el colegio de San Laureano riñeron dos electores, resultando uno de ellos con graves heridas en el pecho y la espalda. En el distrito 7.º se promovió una verdadera batalla entre conservadores y conjuncionistas teniendo que suspenderse la votación por media hora.

Los dos bandos volvieron poco después en la calle a propinarse una buena tunda de palos. Otras muchas colisiones ha habido también entre conjuncionistas y lerrouxistas. El futuro Ayuntamiento se compondrá de 23 liberales, 18 conservadores, 2 lerrouxistas y 2 conjuncionistas.

En el Puerto Real riñeron dos mahidores, resultando gravemente herido uno de ellos. El agresor fué detenido.

Se han registrado algunos incidentes sin importancia. En una sección se acometieron radicales y conjuncionistas, propinándose bastantes bofetadas y palos. Uno de ellos resultó herido de un garrotazo. El jefe de los conjuncionistas, Sr. Montes Sierra, fué detenido por la Bemerita, que le liberó al alegar su condición de diputado a Cortes. El cuerpo electoral se ha mostrado retilido.

CORDOBA. En el Gobierno se ha facilitado una nota con datos de 168 pueblos de la provincia. Han triunfado 70 liberales, 28 conservadores, 17 republicanos, tres integristas y un socialista.

GERONA. En las elecciones han triunfado Andrés Tuyet, Luis Catalá y José Norat, conservadores; Federico Bassol y Alberto Garanger, liberales; Joaquín Font, José Noguer y Enrique Gilroy, jacobinos; Juan Martorell, republicano, y José Rohi, indefinido. Sin incidentes.

SAN SEBASTIÁN. Antes de verificarse el escrutinio faltó un elector, penetrando éste en el Colegio de Irga, en el barrio antiguo, donde rompió la urna.

El autor quedó detenido y puesto a disposición del juzgado. La Mesa declaró por unanimidad válida la elección. El resultado en San Sebastián es el siguiente: Ocho dinásticos, cinco republicanos y dos nacionalistas. El futuro Ayuntamiento quedará constituido con 14 dinásticos, 11 republicanos, dos socialistas, dos nacionalistas y un carlista.

En los pueblos de la provincia hubo lucha, triunfando los católicos.

En Tolosa han sido derrotados los republicanos. Rompieron la urna, con lo que se originó una reyerta, distribuyéndose muchos palos.

En Mondragón se produjeron colisiones entre carlistas y radicales, resultando tres heridos.

DATOS OFICIALES

El resultado de las elecciones municipales en las provincias de España, según datos oficiales facilitados por el ministro de la Gobernación, es como sigue: **Alava.**—Capital, 1 liberal, 10 conservadores, 3 republicanos y un socialista. **Albacete.**—Capital, 8 adictos, 3 conservadores y 2 republicanos. **Alicante.**—Capital, 10 adictos, 1 conservador y 7 republicanos. **Asturias.**—Capital, 4 adictos, 4 conservadores, 2 independentes y 2 republicanos. **Badajoz.**—Capital, 4 adictos, 5 conservadores, 3 republicanos y 2 regionalistas. **Barcelona.**—Capital, 11 republicanos, 11 de las derechas y 0 nacionalistas. **Baleares.**—Capital, 6 adictos, 8 conservadores y 3 republicanos. **Burgos.**—Capital, 5 adictos, 3 conservadores y 2 carlistas. **Cáceres.**—Capital, 6 adictos, y 4 conservadores. **Cádiz.**—Capital, 10 adictos, 5 conservadores, 1 independiente y 4 republicanos. **Canarias.**—Capital, 4 adictos, 5 conservadores, 1 independiente y 12 republicanos. **Castellón.**—Capital, 3 adictos, 1 conservador y 9 republicanos. **Ciudad Real.**—Capital, 3 adictos. **Córdoba.**—Capital, 8 adictos, seis conservadores, 1 independiente y 3 republicanos. **Coruña.**—Capital, 2 adictos, 2 conservadores, 1 independiente y 12 republicanos. **Cuenca.**—Capital, 3 adictos, 4 conservadores, 1 independiente y 1 republicano. **Gerona.**—Capital, dos adictos, tres conservadores, tres carlistas, un independiente y un republicano. **Granada.**—Capital, nueve adictos y cuatro conservadores. **Guadalajara.**—Capital, un adicto y un independiente. **Hispálico.**—Capital, cuatro adictos, cuatro conservadores, cinco republicanos y dos nacionalistas. **Huelva.**—Capital, cinco adictos, tres conservadores y cuatro republicanos. **Huesca.**—Capital, cinco adictos y un independiente. **León.**—Capital, ocho adictos y cinco conservadores. **León.**—Capital, cinco adictos, un conservador y tres socialistas. **Lérida.**—Capital, dos adictos, dos conservadores, dos carlistas y seis republicanos. **Logroño.**—Capital, cuatro adictos, dos conservadores, cuatro republicanos y un católico. **Murcia.**—Capital, no hay datos. **Navarra.**—Capital, cuatro adictos, un conservador, seis carlistas y dos integristas. **Ormaiztegui.**—Capital, cinco adictos, cuatro conservadores y un católico. **Oviedo.**—Capital, no hay datos. **Pontevedra.**—Capital, no hay datos. **Salamanca.**—Capital, cinco adictos, un conservador, tres independentes y tres republicanos. **Santander.**—Capital, tres adictos, seis conservadores, siete republicanos y cuatro carlistas. **Segovia.**—Capital, seis adictos, tres conservadores, un independiente y un católico.

Sevilla.—Capital, 13 adictos y 10 conservadores. **Soria.**—Capital, seis adictos, tres conservadores y un republicano. **Tarragona.**—Capital, un conservador, un independiente, tres republicanos y nueve indefinidos. **Teruel.**—Capital, seis adictos, cuatro conservadores y dos independentes. **Toledo.**—Capital, ocho adictos, dos conservadores y dos católicos. **Valencia.**—Capital, 17 monárquicos, seis radicales y un conjuncionista. **Valladolid.**—Capital, nueve adictos, tres conservadores, un independiente, dos republicanos, dos católicos y dos socialistas. **Vizcaya.**—Capital, dos adictos, dos conservadores, un carlista, cuatro republicanos, ocho nacionalistas y tres socialistas. **Zamora.**—Capital, ocho adictos, un carlista, dos independentes y un socialista. **Zaragoza.**—Capital, ocho adictos, seis conservadores y ocho republicanos.

CAUSAS PARISIENNES

M. LERMINA

Dentro de 10.000 años.

Monsieur Lermína es más viejo que la vida; nació allá en la aurora de los tiempos, en este mundo escrito en L'Aurore, de Clemenceau.

Dejó el vibrón al mismo tiempo que Pipino, y en tiempos relativamente modernos tuvo no sé qué cuestiones con el bisabuelo de Guy de Cassagnac, del actual director de L'Autorité.

Así como los demonios creudent et contumacunt, así también Lermína, que es un pobre diablo, vive en Dios y en su Iglesia, pero les tiene tirria, porque aún son más antiguos que él.

Todavía viaja el viejo, probablemente dentro de una estufa, y ahora escribe de Aviñón maravillas. El testigo presencial, sin duda, de los horrores medioevales, afirma a puño cerrado:

«Por razón de los oscurantismos de la Iglesia, físicos y morales, las gentes de estos países buscaban la noche. Bajo las opacas y negras persecuciones, se metían debajo de tierra, se agazaban en sus casas, de puertas cerradas y de ventanas estrechas. El viento de libertad ha barrido ya una buena parte de estas tinieblas.»

«Pero se alza todavía en Aviñón una sombra terriblemente siniestra: el palacio de los Papas.»

«Los aviñoneses—escribe el antediluviano Lermína—son víctimas del palacio de los Papas, una masa fuerte y colosal que nada vale sino por las basijas que se ven desde sus pináculos. Algo también por su color blanco. Esta piedra ha resistido, a pesar de todo, a las negruras de los embrutecimientos clericales; al visitar estas enormes salas vacías...»

«Como la cholla del escritor que pide el derribo del gran monumento histórico. El no quiere oír hablar de cosas antiguas, no quiere oír hablar de cosas antiguas, se enfada de oír hablar de cosas antiguas, y se enfada de oír hablar de cosas antiguas...»

«Lermína piensa vivir todavía una larga hilerá de siglos, y así, escribe: «Dentro de diez mil años nos enseñarán diez y siete cantos de la Opera...»

«No se trata aquí de música, no se trata de arqueología, y lo que desatina a Lermína es que, dentro de diez mil años, le aburrirán enseñándole diez y siete pedreros, únicos restos del edificio de la Opera de París. Para Lermína, diez mil años son como si no fueran; él no tiene telarañas en los ojos, como los reaccionarios, y ve ya las diez y siete piedras que han de quedar de la Opera. Sus habas contadas.»

«El artículo de Lermína acaba diciendo que le gustan mucho los gatos. Ya se comprende, porque tienen siete vidas.»

«En este momento—dice—un gato negro brilla en mi sus ojos amarillos, en los que brilla el fuego del infierno.»

«No se asusta Lermína de la mirada infernal del gato negro; yo lo domo—exclama lleno de orgullo,—y él viene a sentarse sobre mis rodillas.»

«¿Qué genio, eh? ¡Enemigo de Dios y domador de gatos, con la misma facilidad que si fueran ligeros!»

«Aprenda Morote!»

LA CUESTIÓN DE Marruecos

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO) **LA DIPLOMACIA**

Los periódicos de ayer.

PARIS 12 (9). Dice *Le Matin* que tanto en los centros ministeriales como en los diplomáticos y parlamentarios es más que nunca el tema de las dificultades que tuvo que vencer para lograr el protectorado sobre Marruecos, no puede Francia dejar que España siga ocupando en punto a territorios la cabeza del Imperio, sino que debe, mediante amplia y espléndida compensación, conseguir abandonar los españoles Larache y Alcázar.

«Añade: De negarse España a evacuar dichas posiciones, huelga, por inútil y superflua toda negociación. Prescindamos de la adhesión de España y establezcamos nuestro protectorado.»

El *Echo de París* afirma por su parte, que no sólo protestó el Gobierno de París contra la Nota que en 6 de Abril último le dirigió en de Madrid, sino que el Gobierno inglés, adhiriéndose al criterio de Francia, envió instrucciones a su embajador en Madrid para que disuadiera a España de intervenir en Marruecos.

Opina *La Acción* que la presencia del crucero *Duchayla* en Tánger significa, lisa y llanamente que Francia está decidida a no dejar que intervenga España en Tánger.

PARIS 12. El *Temps* desmiente las informaciones publicadas por algunos periódicos, según las cuales el Gobierno español anunció el 6 de Abril la ocupación de Larache y Alcázar, sin que Francia protestara.

«Cita el *Temps* una nota que el Sr. Pérez Caballero entregó a M. Cruppi, entonces ministro de Negocios extranjeros, pidiendo a Francia consistiera declarar abierta la situación prevista por el artículo 3.º del Tratado de 1904. Anunciaba España en la citada Nota su propósito de intervenir en los puntos de su zona de influencia donde lo exigiesen las circunstancias.»

M. Cruppi contestó en seguida verbalmente y luego por escrito que no existía la situación que se trataba, y opuso, con la aprobación de Inglaterra, una negativa rotunda a la petición de España.

Añade el *Temps* que el Gabinete de Madrid modificó entonces sus pretensiones, pidiendo sólo a Francia adelantara a 1911 el principio del segundo período previsto por el Tratado de 1904 para la libertad de acción de España.

Se lo negó también M. Cruppi—dice el periódico—y en fin, protestó Francia inmediatamente después de la ocupación de Larache.

EN SUELO AFRICANO **Combate.** TÁNGER 12 (10,45). En Sefrú se ha librado un combate entre un regimiento francés, mandado por el capitán De Jury y un bandolero. El encuentro tuvo lugar a legua y media del poblado.

Las tropas vencieron, sufriendo algunas bajas. **Sinictiro.** TÁNGER 12 (10,50). En Casablanca, a causa del viento temporal, rompióse el buque de buque portugués *Agrado*, y éste fué a destrozarse contra las rocas de Dukala.

La tripulación fué salvada por el crucero francés *Lavoisier*.

LA PRENSA EXTRANJERA La Prensa extranjera llegada ayer comenta la contestación del Gobierno a los embajadores de Alemania y de Francia sobre su adhesión al Tratado franco-alemán. La mayor parte considera la situación muy tirante; sin embargo, esperan que Inglaterra hará todos sus esfuerzos para resolver el asunto satisfactoriamente para España y Francia, salvando el honor y los intereses de cada una de las dos naciones.

También comenta desfavorablemente el envío del *Cataluña* a aguas de Tánger, y va hasta comparar este acto del Gobierno al envío del *Panther* a Agadir. Dice el *Figaro* que esta noticia ha causado asombro en los centros europeos, pero que toda la cervencencia seña de la desaparición.

Acercas de las próximas negociaciones entre España y Francia, la *Petite République* dice que antes de todo será una negociación franco-inglesa. No conviene perder esto de vista, pues lo que agrava el litigio presente. El problema es más espinoso que se piensa, porque en la opinión ni el Parlamento conocen los datos del problema pendiente. Es menester que se traigan estos datos y acabar de una vez con el sistema inadmisible de la diplomacia en la cueva.

El *Temps*, hablando de la entrevista que tuvieron nuestro ministro de Estado y el embajador de Francia, dice que de ninguna manera España abandonará su zona del Norte. En cambio, parece dispuesta a dejar la del Sur, excepto Infi.

AVISO DE LA ADMINISTRACIÓN Aquellos de nuestros lectores a quienes por vía de propaganda se les está enviando el periódico, si quieren continuar recibiendo y honrar nuestras listas de suscripción, deberán avisar a nuestra administración antes del día 15 del corriente, en que retiraremos los números de propaganda.

Información política Comentando el Sr. Barroso el artículo que sobre política internacional publicó ayer un periódico de la mañana, ha manifestado que sin poder afirmar cuánto en el afirma su autor—el Sr. Romeu—le parece bien orientado.

En el artículo de referencia se habla de la posibilidad de que España ceda Larache y Alcázar a Francia, y la Guinea a Alemania, a cambio de muy decorosas compensaciones.

LA GUERRA

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO) **PEQUEÑOS COMBATES**

Notas de la guerra.

PARIS 12 (10,7). *Telegrama de Trípoli que ayer 5 de Sid-Messi*, hubo algunos pequeños combates, durante los cuales fué dirigido por los turcos un ataque canónico contra el frente oriental de los italianos, sin consecuencias.

«En el campo, los obreros se ocupan en importantes trabajos de construcción y atrinchamiento, bajo la protección inmediata de otros batallones. Durante el trabajo, los árabs pretendieron ayer cargar contra los obreros, pero fueron rechazados con considerables bajas. Los italianos tuvieron 7 heridos. Cálculanse las bajas de los árabs en 100, entre muertos y heridos.»

«Se anuncia que un batallón turco de Cazadores, compuesto de 400 hombres, acaba de llegar a Abinsara.»

«Se anuncia un movimiento de concentración de las fuerzas turcas. Los grupos de éstas se encuentran ante Trípoli y ante Homs y Suva. Una gran parte de la artillería turca de campaña se reunió en breve con la de montaña, que está emplazada frente a Trípoli.»—Hlavas.

Weyler ha encargado varios trajes y una levita a uno de los sastres más conocidos de Madrid. La noticia ha caído como una bomba... nadie le da crédito, porque muy pocos saben que don Valeriano se ha suscrito a EL DEBATE, y está seguro de llevarse las 10.000 pesetas que regalamos a nuestros lectores.

NOCHES DEL REAL

«FAUSTO» Solemnísima por todos conceptos se presentó la segunda noche del Real. Primera del turno segundo. *Fausto* representado al fin en Madrid sin cortes ni supresiones. Presentación de artistas tan estimados de nuestro público como el tenor Macnez, el bajo Masini Pieralli. Y por último, debut de la soprano siciliana Bau Bonaplata y del barítono Benedetti.

Y a la natural expectativa respondió el éxito; la sala, brillantísima, sin una localidad vacía en butacas ni en palcos. En el regío y el de Infantes, el Rey, las Reinas Victoria y Cristina, las Infantas Isabel, Paz, María Teresa y Pilar y el Infante Don Fernando. En el palco de los ministros, el general Luque y el Sr. Rodríguez.

Fausto, como toda la música de Gounod, sufrió un pasajero eclipse en la estima de los profesionales, compositores, críticos y dilettanti por los días del exclusivismo wagneriano. Pero después, y gracias a los esfuerzos y éxitos de Frank, D'Indy y Debussy, y toda la gloriosa pléyade de músicos franceses contemporáneos, un sano y recto eclecticismo ganó las plumas de compositores y musicólogos y el gusto de los públicos.

Desde entonces volvió la obra de Gounod al primer y sitio privilegiado que le corresponde como continuador de la tradición de Gluck y precursor de la moderna música francesa, juntamente con Saint-Saens.

Efectivamente, aunque haga algunas veces concesiones al mal gusto italiano dominante en su época, como, por ejemplo, en la «balada del rey de Thule», que canta Margarita al empujar el tercer acto de *Fausto*, melodía lindísima, pero monofónica, la música del insigne maestro es, en general, adelantada en sus tendencias, polifónica, con admirable maestría en el contrapunto y todo linaje de armonización, así como en el manejo de los instrumentos varios que integran la orquestación y conocimiento y respeto a la testura conveniente a las distintas voces.

De este convencimiento nuestro, que hace años se ha abierto ya paso, ha sido nuevo argumento la audición de *Fausto*. Dos afectuosos y entusiastas de esta obra, Benjamín y María, en la realización de su propósito, el amor y el arpepamiento. El amor ingenuo, sencillo, ignorante, ardiente, engañado y traicionado. El arpepamiento sincero, hondo, agitado, cruel, hasta la muerte. Como afectos esencialmente líricos y poéticos, son eminentemente musicales, y su elección constituye el primer acuerdo de Gounod. Ya en la realización de su propósito, el amor y el arpepamiento. Los procedimientos de Wagner, que equiparan el drama lírico a una sinfonía con determinados motivos que se desarrollan en toda la obra; mas por el cual mismo por que corrían las aguas de Mozart y Beethoven, entre otras, se desliza su caudal con decoro y gloria. ¿Será preciso especificar las escenas más salientes y confirmativas de cuanto llevamos afirmado? No. *Fausto* es suficientemente conocido para que huelguen las citas. Mencionaremos, sin embargo, el aria de «las joyas» y la escena en el templo. Aquella, referente al motivo Amor. Esta, al motivo arpepamiento, y es en la que autor logra un efecto estético más intenso y perfecto.

La interpretación por parte de la debutante señorita Bau Bonaplata fué un acierto y un triunfo de los más merecidos que hemos presenciado en el Real. Excelente voz, admirablemente timbrada en los tres registros, con una pureza extraordinaria en los agudos. Y canta aún mejor que posee voz buena. Y es, además, excelente actriz. Los espectadores reconocieron el triunfo con varias ovaciones.

Massini Pieralli, tan justo y acertado como siempre; Macnez, algo apático. Los demás intérpretes no descomponieron. La orquesta, un poco descarrada.

R. ALHAMBRA **SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL 13 DE NOVIEMBRE.** Oficiál general de día: Excmo. Sr. D. Juan López Heredia. Sr. teniente coronel de Valles. Imaginaria de ídem: Excmo Sr. D. Antonio Tovar. Jefe de guardia establecido en prisiones militares: comandante D. José Calvet. Parada: León.

Jefe de parada: señor teniente coronel de Figueras, D. Pedro Claveroldivant Vallés. Jefe de guardia: señor teniente coronel del Rey D. Enrique Marzo Balaguer. Guardia del Real Palacio: León, dos piezas del 2.º montado y 22 caballos de Pavía. Guardia de S. A. R. la Infanta Doña Isabel León.

Jefe de día: señor comandante de Pavía D. Alonso Saavedra Vinent. Imaginaria: señor coronel de la primera media brigada, D. Enrique Fernández Janco.

Visita de Hospital: León, sexto capitán. Reconocimiento de provisiones: 2.º montado, segundo capitán.

Retén para la Capitania general y guardiamarina para el pase forzoso a esta situación. Enfermo.

El coronel Agulla se agravo anoche; pero ayer mañana se encontraba algo más mejorado. Celebráramos que continué la mejoría iniciada.

Pase a la reserva. Ha pedido voluntariamente su pase a la sección de reserva el general de brigada don Plácido La Cierva, conde de Ballovar, que el día 18 del actual cumplía la edad reglamentaria para el pase forzoso a esta situación.

Retiro. Se concede el retiro al coronel de Ingenieros D. José de Castro y al teniente coronel de Caballería D. Miguel Pérez Subirón.

Reemplazo. Pasa a situación de reemplazo, por enfermo, el capitán de Artillería D. Rufe Suelmo, ayudante de campo del capitán general Sr. González Tablas.

Se ha concedido al coronel de Ingenieros D. Carlos Bannis la cruz de tercera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador del profesional.

Se concede gratificación de 600 pesetas al capitán de Artillería de la Escuela Central de Tiro D. Francisco Valledor.

Destinos. Han sido destinados al Parque de Sanidad y a la Junta facultativa, respectivamente, los subinspectores médicos de primera D. Pablo Salinas y D. Manuel Barajas.

Se concede licencia para contratos al capitán de Infantería D. José Díaz Noriega, al primer teniente de Infantería D. Juan Petrisena y al segundo teniente de la escala de reserva de Infantería D. Eduardo Martínez.

Fallecimiento. Ha fallecido en Sevilla el teniente coronel de Artillería D. Román Aguirre.

La temperatura

En Madrid la máxima ha sido de 14 grados y la mínima de 6. En el resto de la Península se ha registrado la máxima de 20 grados, en Gerona y la mínima de 4 bajo cero, en Teruel.

El barómetro marca 709 mm.—Variable. Ha llovido en Madrid y Levante y el tiempo tiende a mejorar por todas partes, pero presenta muy poca estabilidad.

Los vientos soplan generalmente con poca fuerza de dirección variable y la temperatura ha descendido.

Es probable que empeore el tiempo en el Cantábrico y en Galicia con vientos duros del Sur, mar y lluvias.

EXTRANJERO

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO) **La Hacienda peruana.**

LIMA 12. El ministro de Hacienda ha presentado hoy al Senado un informe de la situación financiera del país.

El documento hace constar que la Deuda flotante interior de Perú se eleva a 20 millones de libras, incluyendo los 13 millones para el servicio del empréstito y parte de la Deuda.

Para los armamentos se dedica una cantidad de cinco millones de libras. El ministro de Hacienda anuncia que está preparando un proyecto para asegurar el servicio de la Deuda total.

La lista oficial. LISBOA 12 (12,10). El nuevo Ministerio ha quedado constituido como sigue: Sr. D. Augusto Vasconcellos, presidente y ministro de Negocios Extranjeros. Sr. D. Silvestre Falgas, Interior. Sr. D. Saldanha Paes, Hacienda.

Sr. D. Antonio Macieira, Justicia. Sr. teniente coronel Silveira, Guerra. Sr. D. Augusto Barreto, Marina. Sr. coronel Freitas Ribeira, Colonias. Sr. D. Esteban Vasconcellos, Obras públicas.

Gran ciclón. NUEVA YORK 12 (8,15). Un ciclón ha arrasado las provincias de Wisconsin é Illinois, causando enormes estragos en Virginia, donde han resultado 12 muertos y muchos heridos.

Los faros se encienden. LONDRES 12 (21,20). El Gobierno turco ha hecho saber al de Inglaterra que el paso del buque que conduce hacia la India a los Reyes, volverán a ser encendidos los faros que hoy están apagados por causa de la guerra.—Havas.

Audiencia. ROMA 12 (16,25). Su Santidad ha recibido en audiencia a monseñor Touché, Obispo de Orleans.

La flota turca. LONDRES 12 (16). Se asegura que la casa Nickers ha recibido proposiciones para construir la flota turca del Bósforo.

DB AGRICULTURA **EL PRECIO DE LOS TRIGOS** La angustiosa situación por que está atravesando la agricultura española, especialmente la dedicada al cultivo del trigo, ha dado lugar a la celebración de la Asamblea magna de los agricultores congregados en Valladolid para presentar al Gobierno conclusiones perentorias de carácter gubernativo, que sirvan para aliviar la grave crisis producida por el bajo precio de los trigos.

Este problema, de índole verdaderamente nacional, puesto que se refiere a una industria que por sí sola produce anualmente cerca de mil millones de pesetas, cifra que no puede alcanzar ninguna otra a pesar de estar más protegida, exige la atención inmediata, urgente, de los Poderes públicos y de cuantos hombres se preocupen del porvenir de la Patria.

cos para competir con los nacionales, aunque éstos obtengan el precio de 27 pesetas, que supone la mínima remuneración a que pueden aspirar los labradores.

Hay que atacar a otras causas que no están ciertamente en una fantástica y uberrima cosecha que sólo se ha recolectado en el cerebzo de unos cuantos señores. Dios lo hiciera bueno. La producción de este año ha sido muy satisfactoria en relación con la del año anterior, que fué deficientísima, pero nada más.

Los productores castellanos proponen remedios que, completándose entre sí, suponen un positivo adelanto en la solución del problema: creación de tarifas especiales y económicas de transporte y reducción de las existentes; elevación de los derechos arancelarios del garbanzo y del maíz, con objeto de favorecer la explotación de aquel y evitar que las harinas de éste se mezclen con las del trigo; persecución de los adulteraciones del pan, exigiendo que en su seno se haga constar el peso de trigo ó de mezcla, así como el peso y nombre del fabricante; y, por fin, reproduciendo algo que en el último manifiesto de la Cámara Agrícola de España de los Condes se vislumbraba, piden que se concedan amplias facilidades de inspección en la importación de cereales a las Diputaciones y entidades agrarias, para que por sí y por medio de sus delegados puedan hacer la intervención de las Aduanas en relación con los cereales.

Esta conclusión, para que tenga efecto en breve plazo, exige un previo alzo de las existencias de trigos y harinas en España. Y mientras esto no se realice, el labrador vivirá desorientado, sin saber hasta cuándo ha de durar la crisis del trigo y estando siempre a merced del agiotista, que indablemente cuenta con numerosas reservas acumuladas en el transcurso de los últimos años. Mientras no se conozcan las armas con que cuenta el enemigo del interior, de poco servirá el artillado de puertos y fronteras.

Es de absoluta y pública necesidad sobre las cantidades almacenadas en los stocks de los acaparadores; es de una importancia inapreciable conocer la producción real, no grosso modo, que arrojen las cosechas; y entonces, relacionando las cifras de existencias con las del consumo y las de la importación, intervenir en la forma pedida por los asambleístas, se habrá dado un paso gigante en el camino a recorrer para la solución de este complejísimo problema.

Nadie mejor que el Estado, valiéndose simultáneamente de sus órganos provinciales y locales, con el auxilio eficazísimo de las Cámaras, Sindicatos y demás entidades agrícolas, podrá realizar en brevísimo plazo esta investigación, que habrá de resultar mucho menos costosa que otras empresas, desgraciadamente inútiles, que se pagan con el dinero de los labradores.

Estas angustiosas aspiraciones de los trigueros, de quienes puede decirse con Luichini que sólo conocen de la vida las amarguras de los hambones; en la forma pedida por los asambleístas, del Estado las cargas y de la civilización los gozos ajenos, han sido acalladas en momentos difíciles, en que para atender al mantenimiento del orden público quedaron desgarradas las provincias castellanas; y ahora, al recibir en sus manos el Sr. Canalejas las suplicaciones de los humildes labradores, habrá sabido apreciar como piden el pan y como esan arrebatado otros.

ALFREDO CORRAL Y LARRE

Agradeceremos a nuestros suscriptores nos den cuenta de cualquiera falta que encontrasen en el repertorio ó envío del periódico, para poder subsanar la inmediatamente.

DE LA CASA REAL

Toda la real familia estuvo ayer por la mañana en el palacio de la Cuesta de la Vega, para felicitar a S. A. la Infanta Doña María Teresa, con motivo de celebrar sus cumpleaños.

Allí oyeron misa, en la que S. A. hizo la tradicional ofrenda de las monedas de oro, una más de los años que ha cumplido.

También felicitó a S. A. la oficialidad mayor de Alabarderos, con el general del Real Cuerpo, Sr. Ezequiel, y una Comisión de jefes y oficiales de la Escuela Real.

El Rey, con el marqués de Viana, pasó ayer, antes de almorzar por la Casa de Campo.

El Infante Don Carlos está recibiendo muchas felicitaciones con motivo de habersele concedido el mando de la división de Caballería, que hasta ahora ejercía el general Muñoz Cobo.

Hoy se espera en Madrid, de regreso de La Aliseda, a SS. AA. los Infantes Don Carlos y Doña Luisa.

NOTICIAS

En la Real Policinia de Socorro, calle de Anzoátegui, núm. 2, al lado del teatro de la Princesa, se reunirá y reanuda su actividad y gratuitamente, hoy, mañana y el 17 del corriente, de diez a once de la mañana.

IMPORTANTE Los jóvenes de ambos sexos que deseen aprender la mecanografía, que van a la Casa «YOST», Barquillo, 4, y por 5 pesetas mensuales tienen lección diaria. La Casa «YOST» tiene Academia capaz para 240 alumnos diariamente.

CASA «YOST», BARQUILLO, 4. Hemos recibido un ejemplar del libro que, con el título de *Autores españoles é hispano-americanos* acaba de publicar D. José Rogeiro

LA VIDA ESCOLAR

Tenemos entendido que los estudiantes de la Escuela de Comercio piensan recabar el apoyo de sus compañeros...

Creemos que es justo lo que piden los alumnos de Comercio; pero creemos también que, puesto que les asiste la razón, la forma en que deben pedir es, para el buen éxito de sus deseos, de gran importancia.

La dimisión del delegado reg. o' s' primer año se ha aceptado.

Desde que el Ayuntamiento creó la famosa Junta de cultura, van ya dos delegados regios: el señor marqués de Retortillo y el Sr. Méndez Bejarano, que, según nuestras noticias, ha presentado la dimisión, con carácter irrevocable.

Con el afán de crear cátedras para salvar amigos, cada día la Administración está más desorganizada, y lo que se rondará, morosa...

En cambio, ni tenemos escuelas, ni las tendremos, que es lo más triste.

Cesa, por pase á otro destino, D. Estanislao Cabezas, médico del hospital clínico en la Universidad de Barcelona.

Queda autorizado el catedrático de la de Oviedo Sr. López de Rueda para posesionarse en la de Sevilla, y se le concede, al propio tiempo, un mes de licencia por enfermedad.

También por igual causa se concede la misma licencia al Sr. Bedmar Escudero, catedrático de la de Salamanca.

Se encarga de la cátedra de Cristalografía en la de Salamanca el auxiliar Sr. González Calzado.

Pasan al Consejo el expediente de aptitud sobre continuación en la enseñanza del catedrático del Instituto de Zamora Sr. Carbajal; el del Sr. Domínguez Berrueta, catedrático del de Salamanca, sobre informe de su obra Aritmética elemental; el relativo á petición de premios por los catedráticos de Institutos y el del Sr. Verdaguer, solicitando se declare como de oposición directa...

Se conceden las siguientes diferencias de retribuciones á los maestros: D. Antonio Bonell, de Barrera, 100 pesetas; doña Teodora Bové, de Pla de Cabra, 33; D. Emilio Soler, de Montroig, 600; y doña Carmen Balle, de Seuro, 275.

Se desestiman las peticiones de D. Mateo G. Díaz, maestro de Layos; de D. Andrés G. Caños, de Tuduga; de D. José Herránz, Corder, de Armantera; de D. Orenco Ortiz, de Castañares de Rioja; de D. Santiago de Pedro, de Puebla; de D. Arnaldo Mir, de Benisalem; de doña María de las Mercedes Matabacas, de Lérida; y de D. Juan Reparaz, de Montenegro de Cameros.

La Gaceta del 6 de los corrientes anuncia que, á las oposiciones á la cátedra de Química orgánica vacante en la Universidad de Sevilla, han presentado instancias los señores D. Celedonio José Pucyo, D. Francisco Cano, D. Gonzalo Gallo, D. Francisco Voldi, D. Miguel Barrera, D. Ruperto Lobo, D. Julián Martín, D. Vicente Tena, don José Gasco, D. Angel Adolfo Melón, don Clara Allués, D. Manuel Riquelme, D. Manuel Masegosa, D. Jaime Ferrer, D. José Mariano Mota y D. Juan Codoner.

Se dirige al ministro de la Gobernación una Real orden encareciéndole la necesidad de que llame la atención del alcalde de Madrid sobre el incumplimiento del artículo 6.º del Real decreto de 12 de junio de 1889, que dispone sean las Tenencias de Alcaldía donde se haga la matrícula de niños para las escuelas nacionales de la corte...

Se concede un mes de licencia, por enfermedad, al profesor del Instituto de Gijón, señor Fernández Núñez.

Se reconoce al auxiliar del de Valladolid Sr. Alvarez derecho á los tercios de sueldo por desempeño de cátedra.

Son nombrados D. Prudencio López, profesor ayudante de Gimnasia del Instituto de San Isidro, y D. Vicente Serrano, ayudante de Letras del de Gijón.

Se rehabilitan los nombramientos de ayudantes de Instituto hechos á favor de don José P. Guzmán y D. César D. Hurtado, para Valencia y León, respectivamente.

Se nombra, en virtud de traslación, á don José Eduardo Alavarta profesor de Gimnasia del Instituto de Murcia.

Al catedrático del de Granada Sr. Taboada Tundidor se le autoriza para trasladarse á París, durante seis meses, con objeto de hacer estudios de Geología.

Se niega á los catedráticos de Pontevedra y Teruel, Sres. Alegre y Del Riego, la permitida que solicitan.

Se declara desierto el concurso de traslado para proveer la plaza de Gimnasia del Instituto de Lugo, por no haberse presentado aspirante alguno.

Se considera de mérito, para su carrera, la obra Aritmética elemental, de que es autor el catedrático D. Miguel Aguayo.

Se declara con aptitud para continuar en la enseñanza al catedrático de Zaragoza señor Diaz.

Se desestiman las peticiones de D. Francisco H. Sanz, profesor suplente de Dibujo en Mahón, que solicitaba acogerse á los beneficios del Real decreto de 26 de Agosto de 1910, y de D. Juan Alegre, catedrático de Pontevedra, sobre concesión de licencia.

Corren vientos favorables á las gestiones que realiza la Comisión permanente de la Asociación nacional del Magisterio primario sobre declaración definitiva de que el maestro sea funcionario del Estado, y no empleado municipal.

Se niega á los catedráticos de Pontevedra y Teruel, Sres. Alegre y Del Riego, la permitida que solicitan. Se declara desierto el concurso de traslado para proveer la plaza de Gimnasia del Instituto de Lugo, por no haberse presentado aspirante alguno. Se considera de mérito, para su carrera, la obra Aritmética elemental, de que es autor el catedrático D. Miguel Aguayo. Se declara con aptitud para continuar en la enseñanza al catedrático de Zaragoza señor Diaz. Se desestiman las peticiones de D. Francisco H. Sanz, profesor suplente de Dibujo en Mahón, que solicitaba acogerse á los beneficios del Real decreto de 26 de Agosto de 1910, y de D. Juan Alegre, catedrático de Pontevedra, sobre concesión de licencia. Corren vientos favorables á las gestiones que realiza la Comisión permanente de la Asociación nacional del Magisterio primario sobre declaración definitiva de que el maestro sea funcionario del Estado, y no empleado municipal.

METALÚRGICA MADRILEÑA. OBJETOS PARA EL CULTO DIVINO EN BRONCE ORO Y METAL. BLANCO PLATEADO. PRECIO DE FABRICA. PRIMERA CASA EN ESPAÑA. AMORES Y GUINEA. BARQUILLO, 28. TELF. 3.498

ESPECTÁCULOS PARA HOY. REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—A las 8 y 9 y 11.—El Lindo Don Diego y La Vida es sueño (popular). COMEDIA.—A las 9.—(Moda). Lo cursal y El reverso de la moneda. LARA.—A las 9 y 11.—En cuarto creciente.—A las 10 y 12.—La losa de los sueños (doble). A las 8 y 12.—El amo (tres actos, doble). APOLO.—A las 7.—La muerte de Isabella.—A las 9.—El monaguillo de las Desoladas (2 actos, doble).—A las 10 y 12.—El traidor de los tonorios. COMICO.—A las 6 y 12.—El monaguillo de las Desoladas (2 actos, doble).—A las 10 y 12.—Gentileza (2 actos, doble). PAN DE VIENA MARCA SOL. Ensalmadas, Ceres y brioches calientes mañana y tarde. PAN VIENESA. Recoletos, 4; Serrano, 54; San Marcos, 26, y Postas, 4.

CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES. DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS. Paquetes, Pastillas, Pesetas. 1.º marca: Chocolate de la Trapa... 400 gramos... 14 y 16 y 24... 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50... 2.º marca: Chocolate de familia... 400... 14 y 16... 1,50, 1,75, 2 y 2,50... 3.º marca: Chocolate económico... 350... 10... 1 y 1,25... Cajas de merienda, 3 pesetas con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Porles abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. No fabrica con ensaño sin olla y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen taras de empaque desde 50 paquetes. Al detal: Principales miramarinos.

Anuncios: Carretas, 9, 1.º. LA VIENESA. Recoletos, 4; Serrano, 54; San Marcos, 26, y Postas, 4.

Gran Relojería de Paris. FUENCARRAL, 59, MADRID. Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exige saber la hora fija de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir á corrientes, etc. Este nuevo reloj tiene en su esfera y manillas una composición RADIUM.—Radium, materia mineral descubierta hace algunos años y que hoy vale 20 millones de kilos aproximadamente, en última cantidad, sobre las horas y manillas, que permiten ver perfectamente la hora de noche. Este reloj en la oscuridad es verdaderamente una maravilla.



EL FANTÁSTICO. GRAN NOVEDAD!

Gran facilidad da la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

Table with prices for watches and jewelry. En caja níquel con buena máquina garantizada, caja meda extraplano... 25. En caja de plata con máquina extra de áncora, 15 rubles, decoración artística ó mate... 40.

Agencia de publicidad COLOMINA. Sucesor de STORR—La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, y Aniversarios. Oficinas: DESENGAÑO, 9 al 13.—Teléfono 805. Pídanse presupuestos y tarifas con combinaciones económicas, que se envían gratis.

PAN DE VIENA MARCA SOL. Se sirve en los grandes hoteles y mesas aristocráticas. Horas especiales de cinco á seis de la tarde, incluso los domingos. Pan gluten, centeno é integral. LA VIENESA. Recoletos, 4; Serrano, 54; San Marcos, 26, y Postas, 4.

Señores Anunciantes! PEDID TARIFAS GRATIS EN LA AGENCIA DE JOSÉ DOMÍNGUEZ. Plaza Matute, 5, 2.º deba. MADRID. y también en los departamentos desconocidos en artículos industriales, anuncios, esquelas de defunción, novenarios, aniversarios, vallas, lotes y en toda clase de publicidad. Agencia directa para los anuncios luminosos, transformables, de la Fuera del Sol. Pedid gratis á la casa más económica de Madrid.

LA ISLA CORTEGADA. Zapatería. Inmenso surtido en toda clase de calzados para la presente estación. Núñez de Arce, 17.

LA PRENSA. AGENCIA DE ANuncios DE RAYBAL BARBIER. Carmen, 18. Teléfono 123.

PAN DE VIENA MARCA SOL. Esquisitos chocolates elaborados á base de azúcar y ricaz para postre. PAN VIENESA. Recoletos, 4; Serrano, 54; San Marcos, 26, y Postas, 4.

DOS MIL DUROS Para nuestros lectores. EL DEBATE regala á sus suscriptores y lectores dos mil duros, distribuidos en esta forma: Mil duros para el primer premio. Mil pesetas para el segundo premio. Quinientas pesetas para el tercer premio. Doscientas cincuenta pesetas para el cuarto premio. Quinientas pesetas para cinco premios de 100 pesetas cada uno. Doscientas cincuenta pesetas para cinco premios de 50 pesetas cada uno. Dos mil quinientas pesetas para 100 premios de 25 pesetas cada uno.

Para tener derecho á un billete bastará reunir Treinta vales como el que diariamente aparece en todos los ejemplares de EL DEBATE. Estos vales serán canjeados en la Administración de este periódico por los billetes definitivos. Cada suscriptor ó comprador del periódico tiene derecho á tantos billetes cuantos paquetes de Treinta vales, ya sean de días correlativos, ya de varios días sin orden alguno, ya de un solo día, presente en nuestra Administración. Los suscriptores ó compradores de fuera de Madrid que hicieren el envío de vales por correo, habrán de certificar la carta, así como mandar el franqueo para la contestación certificada é inclusión de los billetes que les correspondan. No respondemos de los extravíos ocasionados por falta de franqueo, por no haber certificado las cartas ó por cualquiera otra deficiencia ajena á nuestra Administración. A nuestros numerosos suscriptores de Ultramar les enviaremos los billetes correspondientes á su suscripción. Los vales aparecerán hasta el día 24 de Marzo próximo. El plazo para canjearlos en nuestra Administración lo avisaremos con tiempo oportuno. También fijaremos en su día la fecha exacta del sorteo.

REUMÁTICOS! El Balsemo Victoria, compuesto con Mesetán, Metilo, Alcanfor, Cocaína y Mentol, cura en el acto los dolores más agudos; 2 pesetas. VICTORIA, 8, MADRID. REVERTIDOS TALLERES del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

LA CENTRAL ANUNCIADORA. AGENCIA GENERAL DE PUBLICIDAD. Grandes descuentos. Proprietario: Sebastián Borreguero Sacristán. Anuncios directos. Anuncios de todas clases en los trenes. Tarifas económicas y combinadas. Noticias. Resúmenes. Artículos industriales. Esquelas de defunción, de novenario y aniversario. Pídanse tarifas gratis. Gran Centro de Colocaciones por publicidad FUENCARRAL, 30, 1.º.—MADRID.

Ornamentos de iglesia GARCIA MUSTIELES. 34, Mayor, 34. Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino. PÍDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS.

Folleto de EL DEBATE (12) EL HUÉRFANO DEL HOSPICIO POR CARLOS DICKENS TRADUCCIÓN DE Enrique Lepoldo de Vornuil. go mio; pero no te detengas, no te detengas. —¡Bien, bien!—exclamó Oliverio.—Mas no quiero despedirme de ti para siempre; estoy seguro de volver á verte, Ricardo, y entonces te encontraré feliz y contento. —Yo seré feliz cuando me haya muerto, y no antes—replicó el niño—el médico, tiene razón, Oliverio, pues muchas veces me he muerto, y me han vuelto á la vida, y otras veces me han matado, y me han vuelto á la vida, y otras veces me han matado, y me han vuelto á la vida, y otras veces me han matado, y me han vuelto á la vida...

nombre que sugirió al niño una nueva serie de ideas. ¡Iria á Londres, á esa inmensa ciudad, donde nadie, ni el mismo Sr. Bumble podría descubrirle! Con frecuencia había oído decir á los viejos indigentes del asilo que un muchacho listo no se quedaba jamás sin ocupación en Londres y que había en aquella ciudad infinitos medios de existencia. Aquel era, pues, el lugar más conveniente para el muchacho sin amparo, destinado á morir de hambre si no se le socorria. Absorbido con esta idea, levantóse y continuó su camino. Anduvo otras cuatro millas, sin pensar en lo que debía sufrir antes de llegar, al término de su viaje; pero como le ocurría esta reflexión, acortó el paso y comenzó á meditar sobre los medios de llegar á Londres. Llevaba en un pañuelo un pedazo de pan, una mala camisa, dos pares de calcetines, y en el bolsillo un penique; pero esto no era suficiente para recorrer sesenta y cinco millas á pie en invierno. Oliverio tenía, como muchos jóvenes, una inteligencia clara, y era ingenioso para descubrir las dificultades, pero no para vencerlas, y así fue que, no hallando solución á lo que buscaba, después de reflexionar mucho, echóse su hatillo al hombro y dobló el paso. Aquel día anduvo veinte millas sin comer más que un pedazo de pan y beber algunos vasos de agua que le dieron por el camino á la puerta de las casas. Por la noche entró en una pradera, y acurrucándose en un montón de heno, resolvió aguardar allí la llegada del día. Al oír silbar el viento en la desierta campiña no pudo menos de experimentar un sentimiento de temor; tenía frío y hambre, y hallábase más solo que nunca; pero el cansancio del camino le hizo concluir pronto el sueño y olvidar sus penas. Al levantarse por la mañana, sintióse

entumecido por el frío, y tenía tanta hambre, que gastó su penique en comprar pan en el primer pueblo que halló al paso. Aún no había recorrido doce millas cuando la noche le sorprendió de nuevo; sus pies estaban hinchados, y sus piernas tan débiles, que apenas le podían sostener; una noche más al sereno agió su fuerza, y cuando quiso continuar su marcha á la mañana siguiente, apenas le fue posible dar un paso. En su conciencia, resolvió esperar á la orilla del camino, para ver si pasaba alguna diligencia y pedir limosna á los viajeros; el vehículo llegó pronto, pero nadie le dió un cuarto; el pobre Oliverio quiso correr tras del coche, mas no lo permitieron sus piernas; y agobiado de cansancio, decidió detenerse, mientras que la diligencia se alejaba, levantando tras sí una nube de polvo. En distintos parajes veíanse á la orilla del camino grandes cartones, en los cuales se anunciaba que todo mendigo sería conducido á la cárcel; y esta advertencia aterró tanto al muchacho, que se alejó tan de prisa como pudo. Después de recorrer una regular distancia, detúvose delante del patio de una posada, mirando á los que entraban y salían, hasta que el dueño dió orden á uno de los mozos para ahuyentar al muchacho sospechoso, que rondaba la casa sin duda con la intención de robar alguna cosa. Si pedía limosna á la puerta de una granja, amenzándole con azuzarle el perro; y si pisaba el umbral de una tienda, le dirigían toda clase de improperios; de modo que el pobre muchacho no sabía ya qué hacer. Sin el buen corazón de un guardabosque y la caridad de una anciana, los padecimientos de Oliverio hubieran terminado como los de su madre, es decir, habría succumbido también por falta de alimento. El guardabosque le dió un pedazo de

de situarse en la orilla opuesta del camino, mirándole con atención. Oliverio se fijó al principio poco en esta circunstancia, pero como notase que permanecía largo rato en la misma actitud, no pudo menos de levantar la cabeza y mirarle con mucho interés. El desconocido cruzó entonces la vía, y encarándose con Oliverio le preguntó: —¿Qué haces aquí, compañero, qué te pasa? El que así interrogaba á nuestro joven viajero tendría, poco más ó menos, la misma edad que él, y á Oliverio le pareció el tipo más extraño que había visto en su vida: tenía la nariz achatada, frente hundida, facciones muy ordinarias y repugnante aspecto; mas al parecer, quería darle la importancia de un caballero afectando los modales de tal. De escasa estatura, piernas arqueadas y ojos pequeños, llevaba el sombrero tan á flor de la cabeza, que se le hubiera caído frenalmente si un brusco movimiento de aquella, repetido á menudo, no le hubiese hecho guardar el equilibrio. Vestía una levita, cuyos falzones le llegaban hasta los pies, y las mangas eran tan largas, que debía doblárselas en una mitad, sin duda para poder conservar las manos medidas en los grandes bolsillos de un pantalón de pana. En fin, parecía tan orgulloso con sus botas de la Blitcher como podía estarlo un joven de su estatura, es decir, de cuatro pies seis pulgadas. —¡Y bien, compañero, qué te pasa?—volvió á preguntar aquel extraño desconocido. —Tengo hambre y estoy muy cansado—contestó Oliverio con lágrimas en los ojos.—He hecho un largo viaje; hace siete días que ando. —¡Siete días de marcha?—exclamó el desconocido.—¡Ah! Ya entiendo; será de